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Ata nº 26/19 – CMC – 26ª Sessão Ordinária – 16/09/2019

Ata da 26ª Sessão Ordinária, 2º Período Legislativo da 37ª Sessão
Legislativa da 9ª Legislatura  da Câmara Municipal  de Cacoal-RO,
iniciada às 18h30min  do dia dezesseis  de setembro  de dois mil e
dezenove, sob a presidência do vereador Valdomiro Corá, Presidente
desta Casa, e secretariada pelo vereador Valdecir Aparecido Nunes,
1° Secretário. Também compõe a Mesa Diretiva desta sessão a
vereadora Maria Aparecida  Simões, Vice-Presidente  e o vereador
Wilson Teim, 2° Secretário. Requerimento  de leitura da ata da
sessão anterior. Requerimento Nº 064 /CMC/2019 - Autor: Vereador
Mario Angelino Moreira – “Excelentíssimo Senhor Presidente  da
Câmara Municipal de Cacoal - Vereador Mário Angelino Moreira, nos
termos do artigo 138, § 1º, do REGIMENTO INTERNO desta Casa de
Leis, requer que seja posto em votação o presente REQUERIMENTO
solicitando do Presidente desta Casa de Leis, a leitura do trecho da
ata constante da ordem do dia, da 25ª Sessão Ordinária, realizada
dia 09/09/2019,  em que se discute o Projeto de Lei 82/PMC/2019.
Nestes termos, Pede Deferimento.  Palácio Catarino  Cardoso dos
Santos, em 12 de  setembro  de  2019” é colocado  em votação. Em
Questão de Ordem a vereador Maria diz: “Eu quero aqui solicitar aos
colegas vereadores,  eu vou  dizer  a minha posição com  relação ao
requerimento, vou votar contra o requerimento.  O autor do
requerimento não está aqui  e se ele estivesse  realmente interesse
que fosse lida a ata da sessão anterior,  que  ele tivesse  aqui  pelo
menos em consideração aos colegas.  Por isso eu voto contrário,
senhor presidente”. Em Questão de Ordem o vereador Paulo
Roberto Duarte Bezerra diz: “Eu fico até sem ação com certos tipos
de coisa,  porque,  pra  mim  que  o vereador  deveria  estar  aqui,  até
porque ele me disse que pediria a retirada desse requerimento e até
existe um  pensamento  em que  essa questão dessa  ata,  vereador,
presidente, ela precisa de um prazo maior pra ser entregue pra nós,
e por exemplo,  se você não votasse ela toda segunda  e sim de
quatorze em quatorze dias, o efetivo da Câmara conseguiria passar
esta ata para  nós e aí disponibilizaria  no e-mail  e não teria mais
problema em dizer  que  nós não tivemos  a ata disponibilizada,  ou
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seja, aí nós teríamos a obrigação de em alguma dúvida, ler a ata que
nós teríamos. Entendeu? ” O presidente,  vereador  Valdomiro  Corá
coloca em votação o Requerimento N. 064/CMC/2019 de autoria do
vereador Mário Angelino Moreira. Sendo Rejeitado,  obtendo 08
(oito) votos contra, dos vereadores,  Euzébio Scherrer Brizon, Maria
Aparecida Simões, Nilton Cesar da Mata, Paulo Roberto Duarte
Bezerra, Pedro  Henrique  Rabelo,  Rogério Soares  Chagas,  Valdecir
Aparecido Nunes e Wilson Teim; e 01 (um) voto a favor, do
vereador Claudinei  Carlos  Ribeiro.  Desta  maneira  a Ata da Sessão
anterior foi considerada aprovada. Leitura do Expediente Recebido.
Projeto de Lei N. 141/PMC/19 – Altera a Lei Municipal N. 2.735/2010
– Dispões sobre o plano de cargo,  carreira  e remuneração dos
servidores públicos municipais, e dá outras providências.
Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio do Ofício N.
550/GP/PGM/2019 de 22 de agosto de 2019.  - Prefeitura Municipal
de Cacoal – Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita; Projeto de Lei
N. 142/PMC/19 – Altera a Lei N. 2991/PMC/2012  e dá outras
providências. Encaminhado  pelo Executivo  Municipal  por meio do
Ofício N. 564/GP/PGM/2019  de  28 de  agosto de 2019.  - Prefeitura
Municipal de Cacoal – Glaucione  Maria Rodrigues  Neri, Prefeita;
Proposta de Emenda  à Lei Orgânica N. 02/2019  – Dispõe sobre  a
Revogação da Alínea “A”, do inciso I, do Artigo 91, da Lei Orgânica
do Município de  Cacoal.  Encaminhado pelo  Executivo Municipal por
meio do Ofício N. 565/GP/PGM/2019  de 28 de agosto  de 2019. -
Prefeitura Municipal  de Cacoal – Glaucione  Maria  Rodrigues  Neri,
Prefeita; Projeto de Lei N. 143/PMC/19 – Dispões sobre a Abertura
de Crédito Adicional  Especial  ao Orçamento Vigente,  e dá outras
Providências. Encaminhado  pelo Executivo  Municipal  por meio do
Ofício N. 572/GP/PGM/2019 de 06 de setembro de 2019. - Prefeitura
Municipal de Cacoal – Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita - R$
53.000,00 – FMAS; Projeto de Lei N. 144/PMC/19 – Dispõe sobre a
Abertura de Crédito Adicional Especial  ao Orçamento Vigente,  e dá
outras Providências. Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio
do Ofício N. 573/GP/PGM/2019  de 06 de setembro  de 2019. -
Prefeitura Municipal  de Cacoal – Glaucione  Maria  Rodrigues  Neri,
Prefeita – R$ 30.000,00  – FMIA;  Projeto  de Lei N. 145/PMC/19  –
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Dispõe sobre  a Reformulação Administrativa do Orçamento Vigente
por meio  de  Transferência, e dá outras Providências. Encaminhado
pelo Executivo Municipal por meio do Ofício N. 574/GP/PGM/2019 de
06 de setembro de 2019. - Prefeitura Municipal  de Cacoal –
Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita – R$ 20.000,00 –
SEMTTRAN; Projeto de Lei N. 146/PMC/19 – Dispõe sobre Abertura
de Crédito Adicional Suplementar ao Orçamento Vigente, e dá outras
Providências. Encaminhado  pelo Executivo  Municipal  por meio do
Ofício N. 575/GP/PGM/2019 de 06 de setembro de 2019. - Prefeitura
Municipal de Cacoal – Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita – R$
4.541,77 – SEMAGRI; Projeto de Lei N. 147/PMC/19 – Dispõe sobre
a Reformulação Administrativa ao Orçamento Vigente  por  meio  de
Transposição, e dá outras Providências. Encaminhado pelo Executivo
Municipal por meio do Ofício N. 576/GP/PGM/2019  de 06 de
setembro de 2019. - Prefeitura  Municipal  de Cacoal – Glaucione
Maria Rodrigues Neri,  Prefeita – R$ 40.642,74  – SEMAGRI; Projeto
de Lei N. 148/PMC/19 – Altera as Leis N. 2543/PMC/2009 – Dispõe
sobre a Estrutura Político-administrativa e Organizacional da
Prefeitura Municipal  de Cacoal  e, Lei N. 2735/PMC/2010  – Dispõe
sobre o Plano de Cargo,  Carreira  e Remuneração dos Servidores
Públicos Municipais,  e dá outras Providências. Encaminhado  pelo
Executivo Municipal por meio do Ofício N. 577/GP/PGM/2019 de 09
de setembro de 2019.  - Prefeitura Municipal de Cacoal – Glaucione
Maria Rodrigues  Neri, Prefeita;  Projeto de Lei N. 149/PMC/19  –
Dispõe sobre  a Reformulação Administrativa ao Orçamento Vigente
por meio de Remanejamento, e dá outras Providências.
Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio do Ofício N.
579/GP/PGM/2019 de 09 de setembro de 2019. - Prefeitura
Municipal de Cacoal – Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita – R$
2000.000,00 – SEMOSP; Projeto de Lei N. 150/PMC/19 – Altera a Lei
Municipal N. 2016/PMC/2006, Dispõe sobre o Desenvolvimento
Urbano no Município de Cacoal, institui o Plano Diretor do Município
e dá outras Providências. Encaminhado pelo Executivo Municipal por
meio do Ofício N. 582/GP/PGM/2019 de 09 de setembro de 2019. -
Prefeitura Municipal  de Cacoal – Glaucione  Maria  Rodrigues  Neri,
Prefeita; Projeto de Lei N. 151/PMC/19 – “Altera as Leis
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2.346/PMC/2008, alterada pela Lei N. 2.440/PMC/2008  e a Lei
2.496/PMC/2009 – Que dispões sobre doação de imóvel urbano ao
Estado de Rondônia e dá outras  providências. Encaminhado  pelo
Executivo Municipal por meio do Ofício N. 580/GP/PGM/2019 de 09
de setembro de 2019.  - Prefeitura Municipal de Cacoal – Glaucione
Maria Rodrigues  Neri, Prefeita;  Projeto de Lei N. 152/PMC/19  –
Dispõe sobre a Regulamentação do Transporte remunerado privado
individual de passageiros  por meio de aplicativos  no Município de
Cacoal e dá outras providências. Encaminhado  pelo Executivo
Municipal por meio do Ofício N. 585/GP/PGM/2019  de 11 de
setembro de 2019. - Prefeitura  Municipal  de Cacoal – Glaucione
Maria Rodrigues  Neri, Prefeita;  Projeto de Lei N. 153/PMC/19  –
Dispõe sobre a Abertura de Crédito Adicional e Especial ao
Orçamento Vigente,  e dá outras Providências. Encaminhado  pelo
Executivo Municipal por meio do Ofício N. 586/GP/PGM/2019 de 12
de setembro de 2019.  - Prefeitura Municipal de Cacoal – Glaucione
Maria Rodrigues Neri, Prefeita – R$ 13.500,00 – FMS; Projeto de Lei
N. 154/PMC/19  – Dispõe sobre a Abertura  de Crédito Adicional
Suplementar ao Orçamento Vigente, e dá outras Providências.
Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio do Ofício N.
587/GP/PGM/2019 de 12 de setembro de 2019. - Prefeitura
Municipal de Cacoal – Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita – R$
665.000,00 – SEMOSP;  Projeto de Lei N. 155/PMC/19  – Cria o
Programa de Recuperação Fiscal do Município de Cacoal – REFIS, e
dá outras  Providências. Encaminhado pelo  Executivo  Municipal  por
meio do Ofício N. 588/GP/PGM/2019 de 12 de setembro de 2019. -
Prefeitura Municipal  de Cacoal – Glaucione  Maria  Rodrigues  Neri,
Prefeita; Projeto de Lei N. 156/PMC/19 – Dispõe sobre a Abertura de
Crédito Adicional  Suplementar  ao Orçamento Vigente,  e dá outras
Providências. Encaminhado  pelo Executivo  Municipal  por meio do
Ofício N. 590/GP/PGM/2019 de 13 de setembro de 2019. - Prefeitura
Municipal de Cacoal – Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita – R$
34.000,00 – FMS;  Projeto de Lei N. 157/PMC/19  – Dispõe sobre
Abertura de Crédito Adicional Especial  ao Orçamento Vigente,  e dá
outras Providências. Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio
do Ofício N. 594/GP/PGM/2019  de 16 de setembro  de 2019. -
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Prefeitura Municipal  de Cacoal – Glaucione  Maria  Rodrigues  Neri,
Prefeita – R$ 1.295.000,00 – FUNDEB; Projeto de Lei N.
158/PMC/19 – Dispõe sobre Abertura de Crédito Adicional
Suplementar ao Orçamento Vigente, e dá outras Providências.
Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio do Ofício N.
595/GP/PGM/2019 de 16 de setembro de 2019. - Prefeitura
Municipal de Cacoal – Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita – R$
270.000,00 – SEMED; Projeto de Lei N. 159/PMC/19 – Dispõe sobre
Abertura de Crédito Adicional Especial  ao Orçamento Vigente,  e dá
outras Providências. Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio
do Ofício N. 596/GP/PGM/2019  de 16 de setembro  de 2019. -
Prefeitura Municipal  de Cacoal – Glaucione  Maria  Rodrigues  Neri,
Prefeita – R$ 600.000,00 – SEMED; Projeto de Lei N. 160/PMC/19 –
Dispõe sobre  a Reformulação Administrativa ao Orçamento Vigente
por meio  de Transposição, e dá outras  Providências. Encaminhado
pelo Executivo Municipal por meio do Ofício N. 597/GP/PGM/2019 de
16 de setembro de 2019. - Prefeitura Municipal  de Cacoal –
Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita – R$ 119.223,97 – SEMED.
Projeto de Lei N. 161/PMC/19  – Dispõe sobre  Abertura de  Crédito
Adicional Suplementar ao Orçamento Vigente, e dá outras
Providências. Encaminhado  pelo Executivo  Municipal  por meio do
Ofício N. 598/GP/PGM/2019 de 16 de setembro de 2019. - Prefeitura
Municipal de Cacoal – Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita. – R$
448.000,00 – SEMED;  Prestação de contas  da AMEC  referente  ao
mês de agosto de 2019; Ofício N. 095/SEMFAZ/2019  de 12 de
setembro de 2019 – Informa a liberação de recursos financeiros de
contrato de rapasse N.853058/20170MS/CAIXA  – Reforma de
Unidade de Atenção Especializada em Saúde (Centro  de Saúde da
Mulher), valor liberado  59.940,00 – Cláudia Maximina  Rodrigues.
Edital N. 20/19 – CMC – Comunica  a população em geral  que  o
Poder Executivo  estará realizando  AUDIÊNCIA PÚBLICA, perante  a
Comição Permanente de Finanças e Orçamento do Poder Legislativo,
para demonstração e avaliação do cumprimento  das metas  fiscais
referentes ao segundo quadrimestre do exercício financeiro de 2019,
que se realizará no dia  25 de  setembro  de  2019 (quarta-feira), às
14:00 horas na Câmara Municipal  de Cacoal – Mesa Diretiva.
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Requerimento Nº 62/CMC/2019  - Autor:  Vereador  Claudinei  Carlos
Ribeiro - Excelentíssimo Senhor  Valdomiro  Corá - Presidente  da
Câmara Municipal  de Cacoal.  O Vereador  Claudinei  Carlos  Ribeiro,
nos termos  dos artigos  103, § 3, VIII, do REGIMENTO  INTERNO
desta Casa  de Leis, requer  que  seja posto  em votação o presente
REQUERIMENTO solicitando da senhora Prefeita Municipal, que seja
enviado a esta casa de Leis, cópias dos  prontuários de
atendimentos oftalmológicos realizados pelo município de Cacoal de
janeiro até a presente data, constando  nome e endereço do
paciente, data  , horário e procedimento  que  foi realizado.  Nestes
termos, Pede Deferimento. Palácio Catarino Cardoso dos Santos, 12
de setembro de 2019. As indicações N. 750/CMC/2019,
751/CMC/2019, 752/CMC/2019, 753/CMC/2019, 754/CMC/2019,
755/CMC/2019, 756/CMC/2019, 757/CMC/2019 e 758/CMC/2019 de
autoria do vereador  Rogério Soares  Chagas;  N. 759/CMC/2019  e
760/CMC/2019 de autoria  do vereador  Nilton César da Mata;  N.
761/CMC/2019 de  autoria do vereador  Euzébio Scherrer  Brizon;  N.
762/CMC/2019 de autoria do vereador Valdomiro Corá;
763/CMC/2019, 764/CMC/2019, 765/CMC/2019, 766/CMC/2019,
767/CMC/2019, 768/CMC/2019, 769/CMC/2019 e 770/CMC/2019 de
autoria do vereador  Valdecir  Aparecido  Nunes;  N. 771/CMC/2019,
772/CMC/2019, 773/CMC/2019 e 774/CMC/2019 de autoria do
vereador Pedro Henrique Rabelo; N.  775/CMC/2019, 776/CMC/2019
e 777/CMC/2019 de autoria do vereador Mário Angelino Moreira; N.
778/CMC/2019, 779/CMC/2019, 780/CMC/2019, 781/CMC/2019,
782/CMC/2019 e 783/CMC/2019 de autoria do vereador Wilson
Teim; são lidas, acatadas e serão encaminhadas  ao Executivo
Municipal. A vereadora  Maria Aparecida  Simões em Questão de
Ordem requer  verbalmente  que  haja apenas um Expediente  de  10
(dez) minutos, com direito a apartes, o que colocado à disposição do
Plenário, foi aprovado por unanimidade.  Pequeno Expediente.
Atendendo ao convite  do vereador  Paulo  Roberto  Duarte  Bezerra
está presente a esta sessão, o presidente do Serviço Autônomo de
Água e Esgoto  de Cacoal  - SAAE,  sr. Jadir  Roberto  Hentges,  para
responder a questionamentos dos vereadores desta Casa de Leis. O
presidente, vereador  Valdomiro  Corá, esclarece  que  cada  vereador
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terá direito a fazer duas perguntas ao presidente do SAAE. Assim, o
sr. Jadir Roberto Hentges é conduzido até a tribuna, onde
cumprimenta a todos  e diz:  “Fui chamado pra  falar  um pouquinho
sobre o SAAE, tentar demonstrar  um pouco como está nossa
estrutura institucional,  como funciona  e tentar desmistificar  um
pouco algumas  situações que foram criadas  nos últimos dias de
modo a deixar a população mais tranquila em relação aos trabalhos
que o SAAE tem feito. Eu quero, quero de início falar sobre um dos
itens que  tem,  tem movimentado  muita  as redes  sociais,  que  é a
questão do esgoto sanitário nosso, mais propriamente dito a questão
do tratamento, é eu solicitei aos meus servidores que fossem hoje lá
fazer uma  coleta a fim de demostrar  visualmente  como é que  o
esgoto volta pro Rio Machado, se me permitirem eu vou fazer essa
demonstração, basicamente todo o processo ele tá, tá aqui, essa é a
forma como o esgoto chega na nossa lagoa de tratamento, então ele
chega dessa forma escura hoje basicamente não tá tão escura, não
sei porque,  mas geralmente ele chega daqui pra mais escuro,  esse
esverdeado é no emissário aonde a gente faz o despejo do esgoto
depois de aproximadamente  20 dias que ele fica sendo tratado
dentro da lagoa de tratamento, esse aqui é no ponto, no cano aonde
é feito o despejo,  esse outro  aqui é na zona de  mistura que é no
local bem  próximo do emissário do final  do emissário, do despejo
nas proximidades mesmo que coisa de 5 metros, então a gente já vê
que a coloração já, já tá bem diferente e aqui 1 km rio abaixo, certo,
porque que isso acontece o esgoto ele passa por  várias formas de
tratamento dentro da lagoa de tratamento e quando ele é despejado
novamente, tratado  ao rio Machado  o próprio rio se incumbe  de
fazer a autodepuração do restante do esgoto que foi tratado lançado
no rio, então a gente pode ver temos indicadores, inclusive exames
que mostra, comprovam ai isso a gente tá a disposição disso, que os
índices dos esgotos estão dentro dos parâmetros normais pra nossa
realidade, tá, então inicialmente eu vou falar  sobre  esgoto,  temos
uma estrutura, é, bem complicado de falar sobre ela, porque a gente
não tem investimento  no SAAE,  há mais de 12 anos, né, então
alguns indicadores nos preocupam muito, apesar disso temos, temos
feito todos os esforços possíveis pra poder atender da melhor forma
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a população, é, foi feito, eu como engenheiro,  eu falo que eu
gostaria que essa cidade  crescesse  muito mais do que ela tem
crescido, que  desenvolvesse  muito  mais,  mas isso tem que ser de
forma um pouco responsável também, tem uns indicadores que do
ano de 2009 pra cá, vou pegar os 10 últimos anos a gente partiu de
dezoito mil e novecentas  e poucas ligações de água que nós
tínhamos pra atuais 30 mil ligações, um aumento  de 62% de
consumo de água, só que a nossa estrutura de produção de água,
de armazenamento  de água e distribuição de água, continua  a
mesma de 10 anos atrás, então hoje a gente percebe que os bairros
mais distantes  que  são os que  reclamam mais,  eles tem  razão de
reclamar, realmente  tem bairros  que  a água só chega  a noite,  só
que porque  que  ela só chega  a noite?  Em função desses  12 mil,
quase 12 mil ligações a mais que  teve nesse  período, da mesma
forma o esgoto,  a gente  partiu  de 6.500 ligações, captações de
esgoto em 2009 pra atuais  18 mil ligações, a estrutura  da nossa
lagoa de  tratamento ainda suporta,  mas as redes  de captação não
mais, temos um processo em andamento, já foi licitado, perdão, dia
25 pessoal da empresa do Rio Grande do Sul que ganhou a licitação
pra fazer o projeto de redimensionamento da rede de esgoto vai tá
aqui vai dar  início aos trabalhos,  após isso a gente  vai ter que  se
planejar pra como executar essa obra ainda, pra que a gente possa
dar suporte total ao município de Cacoal, aos munícipes de Cacoal,
principalmente agora,  porque  a gente  tem  aumentado bastante as
captações, o número de capitações e vai aumentar um pouco mais,
o bairro Brizon já foi agraciado com mais ou menos 1.200 ligações
de esgoto, que já vão estar disponíveis, já estão para algumas
localidades, e o restante a gente tá aguardando  em função da
drenagem, mas em poucos  dias também vão ser agraciados  e o
projeto, o restante do projeto da bacia C, os 11% restante, também
já foi dado andamento autorizado pela Caixa pra poder fazer a nova
licitação, então o restante do novo Cacoal, alguns pedaços do Itália,
do Halley, algumas interligações ali do Village do Sol II, também vão
ser executadas  agora,  então com  isso a gente  precisa  melhorar  a
nossa estrutura, da mesma forma a estrutura da água, do
abastecimento de água, sabemos da necessidade  de melhorar,
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temos um projeto que tá no Ministério da Cidade, o antigo Ministério
da Cidades, só falta a aprovação do ministro, assinatura do ministro,
já foi aprovado pela Caixa, tá tudo ok e a gente depende disso, é o
projeto tão falado projeto dos 47 milhões, quero ressaltar aqui que
não tem nenhum  centavo  ainda  na conta  da prefeitura  pra esse
projeto, ele vai ser, vai ser assinada a autorização e posteriormente
vão sendo  encaminhado  os recursos  conforme  as medições, mas
não existe nenhum  recurso pra isso ainda, também temos a
possibilidade de ainda esse ano tá no mesmo patamar do projeto de
água, o de esgoto  do Riozinho  que  é um  projeto  de 8 milhões e
pouco, também está na  mesa  do ministro  pra  ser assinado,  então
assim o SAAE tem nesse ano de 2019, esse resto do ano de 2019 e
2020 provavelmente  2021 muito  trabalho  pela frente,  muita  obra
pela frente até porque a partir de agora seremos intervenientes não
mais a SEMMA ou o Planejamento, ou a Secretaria de Obras que vai
executar essas obras e sim o SAAE, então a partir de agora a nossa
equipe, a gente já tá estruturando melhorar a nossa equipe não que
não sejam,  mas é capacitando  eles pra esse fim e acredito  que
Cacoal tem tudo pra melhorar, tem tudo pra dar um passo
gigantesco, mas não depende somente das nossas forças, depende
das forças dos nossos  governantes,  nossos  ministros,  pra  que isso
se possa, possa se tornar realidade, obrigado.” O vereador
Valdomiro Corá abre as perguntas para os vereadores fazerem e diz:
“Eu gostaria que todos os vereadores soubesse, é duas pergunta pra
cada vereador  que  nós tem projeto  pra ser votado,  tem também
requerimento, quero  cumprimentar  todo servidor  do SAAE,  todos
que faz presente  nessa Casa de  Lei, nosso  boa noite”. O vereador
Paulo Roberto Duarte Bezerra diz: “Foi eu que pedi pra que o Jadir
viesse, é, o presidente pediu pra que eu me ‘atesse’ a apenas duas
perguntas e eu  vou  fazer  apenas duas perguntas, mas eu acredito
que dentro dela você vai ter que responder várias coisas de uma vez
só. Primeiro,  eu preciso  saber da água, como tá a qualidade dessa
água, que é uma das coisas  que me  interessa muito,  porque você
disse o porque  que  está faltando  tanta  água, quero  saber  qual  o
plano que o executivo  e o SAAE tem pra que isso seja sanado
porque nós como  vereadores,  tá aqui  todos  os vereadores  o que
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mais nós escutamos,  o que mais nós escutamos  em grupos  de
whatsapp, principalmente no bairro Morada Digna, no bairro Parque
dos Lagos e tantos outros, é que a falta de água é constante, a sim
concordo com você que não há investimento, que a cidade cresceu e
tal, é verdade, mas o que está sendo feito pra que isso seja sanado,
certo, essa é a primeira pergunta. Eu já vou fazer a segunda pra que
você possa já saber, tá, nos últimos dias como você falou, é, houve
alguns problemas em relação ao esgoto, eu quero saber se o SAAE
retorna essa água ao Rio Machado  realmente com condições
asseguradas para o rio, eu  quero  saber  porque o SAAE não tem a
licença do SEDAM, eu quero saber quais as providências que estão
sendo tomadas já que eu te procurei no SAAE e você falou pra mim
que é necessário limpar  aquelas lagoas  e que  somente  uma lagoa
existe mais  de 4 milhões de toneladas  de produtos  que  você tem
que limpar,  é, resíduo que  você tem  que  limpar,  obrigado,  Pedro,
levando isso em consideração, sabendo do custo altíssimo que é pra
fazer, eu quero saber por quê a demora em fazer, porque algumas
coisas foram feitas depois de uma denúncia feita até por um
vereador e quais as providências realmente  serão tomadas em
relação à lagoa de  tratamento em Cacoal.” O presidente do SAAE,
Jadir Roberto Hentges, agradece e responde: “Primeiro falar sobre a
água, mais um mito que eu quero desmistificar aqui, a nossa água
ela é tratada, ela é captada 3 km rio acima da onde é despejado o
nosso esgoto tratado tá, houve uma preocupação numa reunião que
eu tive inclusive lá no Morada Digna e eles me falaram nossa mas a
gente tá, vocês tão captando água pra abastecimento, água poluída
que vocês estão jogando  do esgoto, não, não acontece  isso, o
emissário, o despejo do esgoto é 3 km abaixo de onde a gente capta
a água, mas mesmo  que  fosse acima  não teria  problema,  bom,  a
nossa água ela é capitada  próximo do Santo  Antônio, no final  do
Santo Antônio e a gente tem três bombas de captação, né, foi feito
inclusive a reforma da balsa pra suportar por mais um tempo, nossa
água ela é tratada, toda, totalmente tratada dentro dos parâmetros
exigíveis, a analise da água é feito de hora em hora pelos
operadores da estação de tratamento,  quando  não diário, ele é
semanal pela equipe do laboratório e esses parâmetros, esses
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indicadores, eles são encaminhados pros órgãos que nos fiscalizam,
e além disso eu até trouxe aqui um dos modelos, um dos exemplos,
um servidor federal, ele faz a captação mensalmente em 20 pontos
do município, aleatoriamente  ele escolhe  esses pontos,  o dia ele
escolhe o horário, ele escolhe aqui, ele fez às 5 horas da manhã a
coleta, esse material é encaminhado pro LACEN - Laboratório Central
em Porto Velho, e de lá esses dados são encaminhados  ANA -
Agência Nacional das Águas, né, e posteriormente eles são relatados
a nós como  está a qualidade da nossa  água e felizmente  a gente
tem obtido  sucesso  enquanto a isso, vereador,  nossa  água é uma
água de qualidade está dentro dos padrões de potabilidade, o PH tá
dentro do ideal, né, sabemos que pode vir acontecer alguns
problemas, mas isso na época da cheia  por causa  da turbidez  da
água, a gente acaba inserindo mais produtos pra poder deixar uma
água de qualidade,  mas não é o caso agora,  e Graças a Deus
estamos tendo  esses relatórios da ANA com elogios  inclusive,  né,
quanto à qualidade da  água, não é à toa que a água de  Cacoal  é
considerada a melhor água de Rondônia, a própria pra consumo, o
que nós temos feito pra poder melhorar  a distribuição de água
principalmente nos bairros mais distantes, estamos montando,
montamos um processo  pra aquisição de Busters,  o que  que  são
esses Busters, são como bombas  auxiliares  é como fosse uma
turbina num  chuveiro,  porque  que  demora  tanto  pra  chegar  água
nos locais mais distantes, a gente precisa colocar  pressão na rede,
essa água tem que ser pressurizada, só que a nossa rede tem mais
de 30 anos,  se a gente  pressurizar  demais  as bombas  aqui  elas
acabam rompendo,  como acontece muito na Cuiabá, na Belo
Horizonte ela rompe  por  causa de  pressão, né, então a gente tem
que colocar um limite de pressão e deixar que se estabilize, por isso
chega só mais tarde, o qual é a finalidade dos Busters, é justamente
a gente coloca esse equipamento em determinado ponto da rede e a
gente tem mapeado a rede pra determinar onde, onde é que tá o,
aonde ele começa a diminuir  a pressão efetivamente  e dali pra
frente ele vai impulsionar essa água como se fosse uma turbina, sem
prejudicar a rede aqui na saída da estação de tratamento com isso a
gente consegue alcançar os bairros mais distantes não totalmente 24
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horas por dia, mas com um pouco mais de água do que a gente está
fornecendo agora,  e a segunda  alternativa  que na realidade  é o
plano A, ainda  é, esse projeto  dos 47 milhões que  ele, eles, eles
será um projeto que vai mudar totalmente a estrutura de
distribuição, a gente vai colocar 5 reservatórios ao redor da cidade,
só pra exemplificar,  hoje  a nossa, a nossa, nosso reservatório tem
capacidade de 2 milhões de litros de água, esses 5 reservatórios eles
vão ter capacidade pra 10 milhões e meio de litros de água e ele vai
trabalhar sobre, por gravidade,  então a gente  vai bombear  água
somente para os reservatórios e os reservatórios vão distribuir para
todos os bairros da cidade  por gravidade  tá. Quanto  ao esgoto
nosso, o tratamento dele é eficaz, ele é eficiente tá, indicadores têm
demonstrado isso, nossas  análises, nos exames  têm demonstrado
isso, tão dentro das condições aceitáveis, então a gente não precisa
se preocupar,  preocupar  com isso, é pesquisando  sobre, sobre
aceitação, as condições aceitáveis do esgoto, ele fala que um rio ele
tem que  ter em torno  de 1/40 (um quarenta avos) do volume  de
esgoto que é lançado nele, ele tem que ter a mais, o Rio Machado
tem 14 mil vezes mais que isso né, então assim o próprio rio, ele faz
a autodepuração desse  material  quando lançado quando ele não é
lançado totalmente como ele deveria estar saindo, aí eu vou, já vou
falar sobre  o porque  que  ele tem  alguns problemas,  por  causa do
lodo, né, os resíduos que ficam acumulados no fundo, mas o próprio
rio se encaminha de fazer essa depuração, tá, é quanto a licença da
SEDAM, vereador, eu queria dizer que desde o ano de 2004, a lagoa
de tratamento trabalha sem licença de  operação, e aí logo  que eu
entrei no SAAE no ano passado,  em outubro,  eu fiquei  a par da
situação pelos técnicos me passaram a situação e no dia, no dia 22
de novembro  eu fiz o encaminhamento  a SEDAM  solicitando  a
prorrogação da licença de operação, não obtivemos resposta
favorável e eu procurei junto a própria SEDAM, no mês de fevereiro,
fui a Porto Velho  pessoalmente  e solicitei  cópias do processo,  são
três volumes de aproximadamente 700 páginas, eu tenho ele lá no
SAAE, tirei as cópias e aí a gente  foi tentar  entender,  quando em
2011 quando foi solicitado uma licença pra estação de tratamento,
foi licitado uma licença de  instalação, instalação é uma licença pra
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uma lagoa  nova,  não é o caso  e desde  lá ela vem sendo  tratada
como LI como Licença de Instalação, a  gente não quer uma licença
de  instalação, a gente quer uma licença de operação, porque ela já
estava em funcionamento,  então isso está sendo discutido
tecnicamente, agora nesse, em 2019 desde maio, não me recordo a
data, maio ou junho,  é as lagoas  de tratamento  que  tem médio
impacto ambiental ficam sob responsabilidade  das secretarias
municipais de meio ambiente,  a SEMMA,  dos municípios que  tem
capacidade pra isso, habilitação pra isso e é o caso do nosso, então
reiteradamente fizemos solicitação a SEDAM, a SEDAM não, não nos
forneceu ainda essa licença, fizemos a solicitação agora à SEMMA e
a SEMMA  vai tratar  diretamente com a SEDAM sobre  essa  licença,
mas quero,  quero só salientar que desde 2004 a última licença ela
foi expedida em 2002, em 2002 com prazo de validade de dois anos,
de lá pra cá todo o esgoto tratado dentro do município de Cacoal foi
tratado sem a licença de operação, não que isso um papel vai alterar
o tratamento do esgoto, de maneira alguma, ele não tá sendo, não
foi e não está sendo  jogado  in natura no rio, de  maneira alguma,
isso é só uma questão burocrática, mas tá sendo resolvido. Quanto
ao lodo, bom,  o lodo ele é basicamente resíduos mais pesados que
vão se acumulando no fundo das lagoas e pela proporção das nossas
lagoas, pelo tamanho delas, elas deveriam ser, esse lodo deveria ser
retirado a cada 2 anos, de 2 à 5 anos, mas basicamente  pelo
tamanho das nossas Lagoas, a cada 2 anos e a última vez que isso
foi feito,  foi em 2011,  foi retirado uma parte somente de uma das
Lagoas e de lá pra cá não foi feito mais nem um trabalho a respeito
disso, obviamente que essa lagoa, que esse lodo se acumulou e hoje
a gente tem uma quantidade  significativa de lodo que tem
atrapalhado, tem que ser sincero nesse ponto, que tem atrapalhado
o tratamento em si, poderíamos ter índices melhores,  poderíamos,
mas infelizmente herdamos essa, esse problema e estamos tentando
solucionar, entramos  em contato  com algumas  empresas  até pra
gente poder ver como faríamos esse,  esse trabalho de remoção de
lodo, inicialmente nos foi passado um valor,  posteriormente depois
de algumas especulações esse valor quase triplicou e hoje pra gente
poder remover mecanicamente esse lodo da lagoa de tratamento, a
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gente ia ter que dispensar em torno de oito milhões e seiscentos mil,
obviamente que nós não temos condições de fazer dessa forma até
porque se fizéssemos teríamos que repassar esse custo pra
população, não é nossa intenção, né, quais as providências que nós
tomamos, estamos montando o nosso próprio leito de secagem, tá,
é uma construção já o projeto já tá pronto, já estamos
encaminhando o pedido de licença de operação, primeiro licença de
obras e depois posteriormente  de licença de operação para a
SEMMA e ali nós vamos despejar o lodo, vamos conseguir despejar
todo? Jamais.  As duas lagoas menores,  elas têm em torno pela
batimetria que foi feita a gente  tem em torno  de  4.000  toneladas,
somente nas duas pequenas,  né, 4.000 toneladas,  4 milhões de
quilos, né, nas duas pequenas, então é em conjunto com a equipe
técnica, achamos  melhor  ir sempre,  é bom  salientar  isso, sempre
acompanhada do MP - Ministério Público tem acompanhado, temos
buscado, não estamos esperando o Ministério Público nos notificar,
nós temos buscado a informação antecipadamente informando o que
tem acontecido e decidimos  por  essa,  esse tipo de  ação, então as
primeiras lagoas vão ser, vai ser feita a remoção mecânica, né,
vamos ter que  secar  uma  das pequenas,  depois  a outra,  remover
esse lodo despejado  no leito de secagem,  é feito um tratamento
nesse lodo posteriormente  a gente joga o cal pra depois dele
desidratado, seco,  joga cal pra poder matar possíveis bactérias que
fiquem ali e aí pesquisando descobrimos que no Rio Grande do Sul a
EMBRAPA já faz isso cotidianamente  algum  tempo  eles recolhem
esse lodo tratado  e eles transformam  isso em adubo,  né, então
temos varias parcerias que a gente pode fazer aí, é, posteriormente
as lagoas maiores como a remoção mecânica é muito difícil, temos o
projeto já pronto, já estamos fazendo cotações de uma draga, então
a gente vai botar uma draga dentro das lagoas vai ficar
movimentando ela e a draga vai ficar jogando esse lodo pra dentro
do leito de secagem  e o chorume  volta pra  lagoa  de tratamento,
dessa forma a gente tá tentando solucionar um problema
definitivamente, não vamos mais esperar 5, 10, 15 anos pra
independente de quem esteja na cadeira do SAAE, ou se os
servidores ainda  estarão lá ou não, esse é um  problema  que  tem
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que ser resolvido, já poderia ter sido resolvido há muito tempo, mas
é como eu disse herdamos o problema vamos tentar resolver, alguns
outros, algumas  outras situações que aconteceram,  é instalamos
alguns dias os aeradores,  né, tem oito aeradores  funcionando  na
lagoa de tratamento,  a função desses aeradores  basicamente  é
produzir mais oxigênio dentro  das lagoas  pra que se tenha  uma
eficiência maior no tratamento,  porque que não tinha sido é
instalado antes? Primeiro elas foram compradas em 2017, na gestão
da prefeita Glaucione, posteriormente foi, foi solicitado a compra dos
materiais elétricos, porque nós tínhamos que fazer a rede em volta
em torno  das lagoas pra poder  instalar isso, a empresa  vencedora
nos solicitou um prazo, temos toda documentação disso e estendeu
o prazo pra poder entregar o material e somente esse ano a gente
conseguiu fazer, vimos a 40 dias aproximadamente  fazendo a
instalação, fazendo a nova rede e ocasionalmente  no dia da
denúncia já estava  tudo  pronto  pra  ser instalado, isso inclusive foi
falado, saiu da minha boca isso, essa informação, mas tudo bem, na
semana seguinte à denúncia foi colocado em funcionamento o que
já estava programado  pra ser naquela  data especificamente  na
semana seguinte a denúncia, nós já tínhamos no nosso cronograma
a instalação dos aeradores, foi feito, estão em pleno
funcionamento.” Em seguida,  o vereador  Mário Angelino  Moreira
formula sua  pergunta:  “Eu gostaria  de perguntar ao presidente do
SAAE, ele afirmou aqui na tribuna da Câmara que em 12 anos não
foram feito nenhum investimento no SAAE, gostaria primeira
pergunta, eu vou até me ater as duas que vossa excelência pediu,
eu teria uma 20 bem, bem caprichada pra fazer, mas eu vou ater as
duas respeitando vossa excelência, se não foi feito investimento nos
últimos 12 anos no SAAE, como é que Cacoal hoje ou até 2 anos, 8
meses atrás era abastecido  os quatro  cantos  de Cacoal  com  água
potável? Como é que de 18 mil ligações, foi pra 30 mil? Como é que
aumentou as ligações e inclusive arrecadação através do esgoto, se
não foi feito,  se vossa senhoria afirma que em 12 anos não foram
feito nenhum  investimento,  gostaria  de saber  da onde  saiu esses
registros, como eles foram instalados, com qual custo, e a segunda
pergunta depois que o senhor esponder  essa aqui, eu faço a
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segunda.” O presidente do SAAE,  Jadir Roberto Hentges responde:
“Bom, quando eu me referi ao aumento de 12, quase 12 mil ligações
eu utilizei o ano de 2009 como referência, no ano de 2009 tínhamos
19 mil ligações e chegamos  a 30 mil ligações atualmente,  é, o
grande problema  que ocorreu nesse intervalo de tempo foram
loteamentos que foram criados no município de Cacoal, né, e entre
os bairros mais distante e a estação, as estações de tratamento, a
estação de tratamento basicamente dito, com isso o consumo que a
água que chegava com uma determinada pressão num determinado
local, ele acaba deixando de ganhar, de ter essa pressão, porque ele
se destina a outros lugares, a outros pontos, obviamente, né, se eu
tenho uma linha reta e alguma coisa intercepta essa minha pressão
no meio do caminho, ela vai perder a pressão pra chegar lá no final,
então isso aconteceu, né, nos últimos anos vem acontecido é como
eu disse eu sou engenheiro,  eu gostaria de ter que esse município
crescesse muito,  mas que a estrutura  do SAAE acompanhasse  o
crescimento. Acho que eu respondi  a sua questão.” O vereador
Mário Angelino Moreira diz: “Não vossa senhoria acho que entendeu
a pergunta  errada,  eu não perguntei  sobre  pressão, eu perguntei
como é que aumentou o número de registro instalados, como é que
aumentou a rede  de esgoto  se não houve  investimento dentro  do
SAAE, nos últimos 12 anos, que eu até esqueci de acrescentar que
foi aí até que nasceu a Maria das Águas Limpas nesses 2009 pra cá,
como é que houve todo esse investimento  no SAAE, todo esse
desenvolvimento de  ligações de  registro,  presidente,  se não houve
investimento, essa foi a minha pergunta, questão de pressão, vossa
senhoria já tinha, havia respondido  na pergunta  do vereador
Paulinho, que vossa senhoria afirmou que nos últimos 12 anos não
houve investimento no SAAE, e se não houve investimento no SAAE,
porque que vossa  senhoria sendo  presidente do SAAE,  autorizou o
remanejamento de R$ 1.046.000,00  no ano passado  tirando  de
dentro do orçamento do SAAE, vossa senhoria sabendo que
necessitava de investimento dentro do SAAE, a qual vossa senhoria
é presidente, então se vossa senhoria é presidente já sabia que há
12 anos não tinha investimento e ainda assim no remanejamento de
R$ 1.046.000,00 de orçamento, isso significa que vossa senhoria tá
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sim colaborando pra que o SAAE entre cada vez mais em dificuldade
já que essa é a sua visão apresentada aqui pra nós, porque se eu tô
numa empresa  que  não tem investimento  há 12 anos,  jamais  eu
poderia tirar dela aquilo que já é dela pra dar pra outro lugar, que se
vira por aí, mas aqui  não, não posso mexer  nesse  orçamento, o
senhor entendeu  a pergunta  agora? ” O presidente  do SAAE,  Jadir
Roberto Hentges diz: “Entendi, o que eu quis dizer quando eu falei
de investimento  é na capacidade  de aumentar  a quantidade água
tratada e distribuída, a quantidade  ficou a mesma, se a gente
colocar registro  ou HD,  o hidrômetro como  investimento, não vejo
isso como investimento,  eles foram instalados mais pontos de
distribuição de água, mas não houve investimento dentro do SAAE,
quanto a questão do R$ 1.046.000,00,  inicialmente eu quero  falar
que o próprio Tribunal de Contas, não sei se o senhor tem
conhecimento, ele deu  causa  favorável ao SAAE,  dizendo  que  nós
fizemos, agimos corretamente,  isso é orçamento, não é financeiro,
quando dá desse valor, se me sobra R$ 1.046.000,00 não posso de
forma equivocada ou de forma irresponsável gastar ele de uma vez
só, vou  lhe  dar  um exemplo,  uma nova estação de  tratamento de
400 metros  cúbicos por hora,  ela custa  3 milhões de reais,  muito
provavelmente a gente  teria que comprar  uma nova estação de
tratamento, então esse R$ 1.046.000,00 mais o recurso que sobraria
desse ano  e mais o que  a gente  já teria  projetado  pra  esse ano,
daria pra comprar  a estação, então não fomos irresponsáveis o
dinheiro, não o dinheiro,  o recurso sobrou,  o orçamento sobrou,  o
dinheiro continua na conta do SAAE, o orçamento sobrou porque nós
não fomos  precipitados,  olha o que acontece agora vamos ter  que
executar a bacia  C, e já havia sido sinalizado  lá trás pela Caixa
Econômica que  nós teríamos que  ser os intervenientes dessa  obra
ou seja o recurso teria que sair de dentro do SAAE, então
resolvemos por bem e quero salientar sempre assim todas as
decisões que são tomadas lá no SAAE, elas são tomadas em
conjunto, não fecho a porta da minha sala pra tomar uma decisão, a
equipe técnica tá sempre presente,  e nós discutimos  e o que
achamos melhor pra instituição é feito, então dessa forma temos o
recurso que sobrou do ano passado, financeiro e hoje nós
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poderíamos dizer sem problemas,  podemos  fazer a execução da
bacia C, porque temos financeiro  pra isso.” O vereador Mário
Angelino Moreira  diz: “Senhor presidente,  primeiro  eu quero  dizer
pra vossa senhoria que esse despacho do Tribunal de contas ele tá
referindo, ele não tá dando  como  definido  não, ele disse que  foi
denunciado no Tribunal  de Contas  e no Ministério Público e tendo
dois órgãos que trata-se  da mesma  denúncia eles se ‘ateram’ a
arquivar e esperar a resposta do Ministério Público, que quero
informar a vossa senhoria, toda população de Cacoal que eu passei
2 horas hoje no Ministério Público tratando inclusive desse  assunto
porque o promotor  de improbidade  havia  me convidado,  então o
processo continua  sim por improbidade  administrativa,  só que o
Tribunal de Conta  entendeu  que  como  está no MP e também no
tribunal eles arquivaram e vamos deixar andar pelo MP, MP com seu
resultado o  vereador depois questionará o Tribunal de Contas lá na
frente, então não é uma vitória não, é só uma decisão monocrática
do próprio Tribunal  de Contas  que  não quer  ter problema  com a
administração de Cacoal porque  tá a pé de transferir  um bem
público, pra outro aí. Tá, a segunda pergunta que eu quero fazer pra
vossa senhoria,  qual é a dificuldade  que vossa senhoria  como
presidente da instituição SAAE tem em responder  um ofício, um
requerimento ou questionamento de um vereador,  já que lá é uma
entidade pública, não estou  dizendo  da  segunda vez que  eu fui lá
não, tô falando da primeira vez que eu fui, que o senhor me recebeu
muito bem,  deu  recebido  em todos  os ofícios, disse  que mandaria
pra mim todas as respostas, disse que encaminharia  todos os
análises feitos no esgoto lá no Rio Machado,  o seu engenheiro
estaria viajando se eu não me engano com problema de saúde e ele
que tinha isso dentro de um computador e que eu aguardasse como
eu fiz e acabou  que não aconteceu,  até hoje não recebi nem
informação de um lado, nem do outro, agora qual é a dificuldade de
vossa senhoria em responder um ofício, colocando nele aquilo que é
público, que eu tive inclusive  que tomar outras medidas  e com
certeza vai chegar lá pro senhor as medidas que eu tomei, que não
era necessário até no meu ponto de vista por eu ser representante
da população de  Cacoal  e não foi respondido até hoje,  tenho uma
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informação senhor presidente, informação que eu tenho por isso que
eu fiz os questionamentos  para mim ter a resposta de vossa
senhoria pra mim poder analisar o que eu faria ou não, que a última
licença do SAAE ela venceu em 2015, as informações que eu tenho,
isso é informação que chegou a mim, eu como vereador,  antes de
falar alguma eu tenho que ir em vossa senhoria cadê a ultima licença
do SAAE, dá pro senhor mandar pra mim do SEDAM, tô aguardando
ela até hoje,  mas  de outro  modo  com  certeza  ela vai chegar  aqui
nas minhas  mãos, é, e dizer  pra vossa senhoria  e dessas  quatro
água aí, se somar as quatro não foi o que eu vi caindo dentro do Rio
Machado, de maneira alguma eu acredito nessa lorota aí, então eu
queria que o senhor trouxesse pra cá as águas que eu mandei pra
fora, que eu tô esperando os análises também, com todo o respeito
aos funcionários do SAAE, todos os funcionários do SAAE, de
mamando a caducando, eu tenho respeito pelos servidores do SAAE,
como eu também sei o que eles têm passado lá dentro da
instituição, mas eu gostaria só que vossa excelência, vossa senhoria
respondesse qual é a dificuldade em responder um ofício
encaminhado pelo um vereador pra vossa senhoria enquanto
presidente do SAAE. Obrigado presidente Corá, só obrigado
presidente Corá pela tolerância.” O presidente  do SAAE, Jadir
Roberto Hentges  diz: “Vereador, eu não, eu não tenho  problema
nenhum em responder nada a respeito do SAAE, é eu acredito que
eu já atendi  a todos  os vereadores  aqui presente,  todos  de  forma
igual, todos que me solicitaram  informações foram prestadas,  e
todos aguardaram  o prazo que é estipulado  por lei, pela lei de
acesso à informação na qual a gente tá, exatamente,  nos foi
solicitado que fosse entregue de forma até um pouco arbitrária, que
fosse entregue no momento que foi solicitado as informações e não
é assim que a gente procede, a gente busca as informações, procura
nossos técnicos, eles nos repassam as informações e posteriormente
a gente encaminha, na última vez que se fez,  que o senhor se fez
presente no SAAE estávamos dentro  do prazo ainda,  né, então
tínhamos um limite de dias ainda pra ser entregue essa informação,
infelizmente se tomaram outros  caminhos,  posteriormente  foi feito
uma solicitação não como vereador, e não via necessidade pra isso,
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porque estávamos levantando os dados pra passar as informações,
como cidadão público, e eu recebi  a notícia e solicitei que  fosse
encaminhado, fosse feito o atendimento da solicitação e foi
encaminhado hoje inclusive pelo procurador  do SAAE, na sua
residência, porque o senhor  fez a solicitação como pessoa pública,
não com pessoa pública, mas como cidadão e foi solicitado  pra
entregar na sua residência, ato que  não foi consumado,  porque  o
senhor se negou a receber, então eu acho assim meio contraditória
essa questão, mas quero dizer salientar que todos os vereadores eu
trato, procuro tratar com maior respeito, com a maior educação e de
maneira igual  e assim a gente  gostaria  que  todos fizessem  lá no
SAAE conosco  também, como  sempre  tem  feito a maioria  né, nos
tratado com educação, com respeito, pedindo a informação e sendo
respondido geralmente  a contento. ” O vereador Mário Angelino
Moreira diz:  “Só pra concluir,  como o senhor citou aí, quero deixar
bem claro duas  coisas aqui,  que  quando  eu voltei não SAAE pra
questionar a segunda  vez já tinha 18 dias, qualquer  ofício é
respondido com 15, tá, se a vossa senhorita não sabe eu tenho aqui
nas minhas mãos as datas que eu fui, que eu estive, contei a dedo
antes de ir lá, segundo, eu estava na minha casa hoje e o que foi ser
entregue pra mim não foi nada do que eu pedi, por isso que eu não
recebi, eu  não vou  receber  papel,  só pra dizer  que vossa senhoria
mandou pra mim uma  resposta  pra  que  tivesse aqui  agora  nessa
tribuna pra  dizer  que  tinha me respondido,  eu gostaria  que  vossa
senhoria com respeito ao cidadão, seja eu como cidadão ou
qualquer um dos 100 mil de Cacoal, responda o que foi perguntado,
não é encher linguiça achando que eu engoli o que tinha lá dentro,
então quando  vossa senhoria  for responder  um cidadão, o senhor
responda o que foi perguntado,  que eu tirei foto do que foi
respondido pra  mim e nada  condiz  com aquilo  que  eu perguntei,
então já não vale, eu recebi, eu não recebi mesmo porque eu não ia
receber coisa  que eu  não perguntei,  então presta atenção na hora
de responder  também, obrigado  presidente. ” O vereador  Rogério
Soares Chagas também faz suas perguntas: “Eu quero saber aqui do
presidente do SAAE, é que ele fez aí um orçamento, eu acho que fez
um orçamento pra fazer a limpeza das represas e era um valor que
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nem ele falou  aí, era um valor e depois  das especulações foi pra
outro valor, eu quero  saber  o nome  da empresa  e quem  são os
especuladores, pode falar pra nós, presidente? ” O presidente  do
SAAE, Jadir  Roberto  Hentges  responde:  “Eu posso falar,  assim,  a
gente tem procurado primeiro pra gente poder colocar esse lodo, é
importante saber que não é não mais pode ser colocado
grosseiramente em qualquer  lugar,  nós temos  leis ambientais  que
nos proíbe de fazer isso, como já foi feito há algum tempo atrás, foi
até enterrado lá na beira das lagoas de tratamento, isso sim é um
crime ambiental, né, mas naquela época as leis não eram tão rígidas
como são hoje, então a gente  precisava  de alguém que tivesse
licença pra isso, não, não pode  simplesmente  pegar  e jogar,  e a
única empresa  que tinha licença pra isso, foi a era a empresa que
hoje é a o aterro  sanitário, né, então como  eu tinha havia  falado
inicialmente, nos foi passado um valor que também achamos
bastante alto pra nossa capacidade  financeira  e posteriormente
lógico que agregado a alguns outros  serviços que nos dispuseram,
esse valor aumentou bruscamente o que nos assustou, partimos de
um valor de 138 reais a tonelada, pra 350 reais a Tonelada, depois
dos vídeos que foram feitos e tudo mais, assim pode ter sido
especulativo, pode não ter sido, pode ter querendo  aproveitar  o
momento, mas o fato é que  nós não, não acatamos esse pedido,
inclusive nos foi, nos foi falado na minha sala, me foi falado que eu
podia e deveria fazer um processo emergencial pra isso, né, porque
a situação estava critica demais, mas não sou irresponsável de fazer
isso.” O vereador Rogério Soares Chagas diz: “Quero saber, senhor
presidente eu quero saber o nome do especulador ou a pessoa que
foi lá propor isso pro senhor.” O presidente do SAAE, Jadir Roberto
Hentges diz: “O vereador  Mário Jabá, Mário Angelino,  o Jabá ele
solicitou não que especulou  de forma direta mas...” O vereador
Rogério Soares Chagas diz: “E de 160 foi pra quanto?” O presidente
do SAAE,  Jadir  Roberto  Hentges  diz:  “De 138 pra 350, mas quero
deixar claro  aqui  que  a participação do vereador  foi no quesito  de
dizer que aquilo cabia um projeto,  um processo  emergencial,  coisa
que realmente não cabe, até porque o Ministério Público e a SEDAM
tem acompanhado toda aquele problema e a gente  tem feito,  tem



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
22

feito propostas, cronogramas não é de hoje que vem se trabalhado
isso tá, já faz mais de dois anos que vem se trabalhando o lodo das
lagoas, mas infelizmente  acarretou a isso.” O vereador Mário
Angelino Moreira  diz: “Presidente pela ordem,  eu fui citado  pelo
presidente pelo meu nome, e eu gostaria  só de esclarecer. ” O
presidente Valdomiro  Corá diz: “O vereador,  deixa eu falar pra
você.” O vereador  Mário Angelino  Moreira  diz:  “Só esclarecer  esse
fato, tá deixando  aqui  em aberto,  ele tá deixando  em aberto  ele
citou meu nome.” O presidente Valdomiro Corá diz: “Foi combinado
que cada vereador.” O vereador Mário Angelino Moreira diz:
“Presidente, eu gostaria só que o senhor abrisse pra isso, prometo
que eu vou respeitar.” O presidente Valdomiro Corá diz: “Só isso?” O
vereador Mário Angelino  Moreira  diz: “Só, só isso.” O presidente
Valdomiro Corá diz:  “Concedo.” O vereador  Mário Angelino Moreira
diz: “Que eu já sei pra onde que tá querendo  encaminhar  a
conversa.” O presidente Valdomiro Corá diz: “Vou conceder
vereador.” O vereador Mário Angelino Moreira diz: “Obrigado
presidente, presidente primeiro que eu fui lá por causa de um baixo
assinado, eu não inventei nada, chegou na minhas mãos, eu
represento a população de Cacoal, não sei nem se vossa excelência,
vossa senhoria  votou em mim, desse povo aqui eu garanto  que
votou muita  gente,  segundo  que  quando  eu disse  pro  senhor  que
poderia caber  um  emergencial  é porque  se tratava de calamidade
pública também, por que  que  vocês não estão fazendo,  o senhor
como presidente,  tendo  responsabilidade  no SAAE,  tá despejando
dentro do Rio Machado e ele que tem que pagar a conta, nós não
bebe daquela água não, mas pra baixo aí todo mundo bebe, agora,
se empresa A, B ou C tá cobrando isso ou cobrando aquilo, eu não
tenho ligação com empresa  nenhuma e nem  vossa senhoria  falou
aqui hoje a noite, mas eu gostaria  até que em oportunidade,  o
senhor vai ter, de dizer qual era o interesse financeiro  que o
vereador tinha quando eu gravei lá o vídeo, o senhor disse que era
até por  interesse  financeiro,  vossa  senhoria  vai ter a oportunidade
de explicar  pra população de Cacoal,  é, fica a vontade  se quiser
explicar aqui agora também mas pra mim não precisa, concluindo o
que eu pedi, obrigado  era só isso, eu ‘tô’ representando  uma
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população.” O presidente, Valdomiro Corá diz: “Agora vocês têm que
entender que foi combinado  duas perguntas.  Pois não vereador,
pode falar.” O vereador Rogério Soares Chagas diz: “Eu só fiz uma.
Eu quero saber quantas limpezas foi feita no ano passado, aonde foi
colocado, é, nos oito anos passado, aonde foi colocado e qual foi a
medida que o MP, é, tomou a respeito disso.” O presidente do SAAE,
Jadir Roberto Hentges diz: “Eu vou ser leviano se eu determinar uma
data ou relatos de alguns  servidores  mais antigos  do SAAE, foi
informado que no ano de 2012 aproximadamente foi removido um
pouco de lodo de uma das lagoas das cinco lagoas que nós temos,
porque tava talvez enfrentando o mesmo problema que a gente tá
enfrentando hoje, retiraram pouco e segundo essas informações, foi
enterrado ao lado das lagoas  de tratamento,  mas quero  salientar
aqui que  as leis ambientais  naquele,  naquele  momento  talvez  não
tivessem sido tão rígidas como são hoje, né, hoje a gente precisa de
uma estrutura toda bem complexa pra poder fazer essa remoção.” O
vereador Nilton César da Mata faz suas perguntas: “Quero
cumprimentar o presidente  do SAAE,  senhor  Jadir,  dizer em seu
nome cumprimentar a todos  os servidores  do SAAE aqui presente,
não de mamando a caducando, porque não tem ninguém mamando
aqui, ninguém e nem caducando, né, mas servidores de excelência
que estão aí nessa Casa de Leis, dizer que as respostas  foram
satisfatória, agora,  existem sim, existe sim uma  preocupação em
relação ao número de ligações hoje, o senhor disse em relação a 30
mil, correto?  Com essa estrutura  que  tem hoje,  caso  não há, não
tenhamos aí o investimento  a curto  prazo  aproximadamente ainda
quantas mil ligações vamos dizer assim, pode suportar essa
estrutura, aproximadamente  lógico eu tô te falando,  perguntando,
obrigado.” O presidente do SAAE, Jadir Roberto Hentges diz:
“Preocupado com a situação nossa hoje do SAAE, o próprio
Ministério Público, ele solicitou à Secretaria de planejamento que não
fosse mais  liberado  novos  loteamentos,  né, então essa  é uma das
medidas, porque foi procurado o Ministério Público, foi identificado o
problema e foi buscado  a solução, uma  das soluções foi essa, a
médio prazo, seria o projeto dos 47 milhões que se executasse, né,
fora isso temos em estudo projetos pra poder se não, se não a curto
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prazo, a um prazo um pouco mais estendido, um pouco maior, criar
essas, essas, esses reservatórios não com a mesma capacidade, mas
que possa  distribuir  água com um pouco  mais de quantidade. ” O
vereador Nilton César da Mata diz: “Ok, obrigado,  obrigado. ” O
vereador Valdecir Aparecido  Nunes questiona:  “Na oportunidade
cumprimentar o nosso presidente  do SAAE, seu Jadir, todos os
nossos servidores  em especial os servidores  do SAAE que aqui
acompanham, pretendo ser breve que vossa senhoria também seja
breve, agradecer  pela  sua presença, a compreensão e atenção em
responder os nobres colegas vereadores até então. É, nós ouvimos
da vossa senhoria  em suas palavras  que  de certa  forma  estamos
com uma  dificuldade  em executar  o saneamento  básico, Cacoal  é
tido como o município que tem praticamente 90% em sua extensão
de 90% atendida com  rede  de esgoto  e saneamento básico, qual,
por gentileza,  senhor  presidente,  qual a esperança, haja visto já
debati com vossa senhoria esses dois assuntos, qual a esperança da
população do Riozinho  neste  momento  em receber  o saneamento
básico juntamente com a população do bairro Santo Antônio, onde
também não temos  sequer  um palmo  de saneamento básico, haja
visto que entendo que é um convênio da Caixa Econômica Federal e
vossa senhoria que está à frente desta importante autarquia, pode
responder a está população que anseia por este benefício.” O
presidente do SAAE, Jadir Roberto Hentges diz: “Tá, o saneamento
básico do Riozinho, o esgoto, esgotamento sanitário do Riozinho, ele
também se encontra no ministério, do antigo Ministério das Cidades,
só aguardando o SPA que é a autorização pra gente poder licitar o
projeto, tão logo seja autorizado vai entrar em execução, o projeto
do esgoto do Santo Antônio e aí eu vou me estender um pouquinho
mais vereador,  na realidade  é o projeto do Bairro Royale, Villa
Romana, Europa e adjacências ali que  vem descendo,  eles  vão ter
que aguardar  um dos problemas  que a gente tem, que é esse
projeto, esse projeto  que  vai ser executado a partir  do dia 25, do
redimensionamento da rede de esgoto, a gente precisa disso
primeiro pra poder captar todos o esgoto que vem lá de cima, se a
gente fizer isso sem essa redimensionamento dessa rede, a rede não
suporta, ou seja esse esgoto vai retornar  pra dentro  das casas,
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então não somos irresponsáveis a ponto de fazer isso, semana
passada tive junto  ao Ministério Público e expliquei  essa situação,
né, e eles é uma das, uma das coisas que eles não sabiam
realmente não sabiam e estavam cobrando  isso, mas quando,
quando foi falado  sobre  isso eles entenderam,  né, inclusive  estão
aguardando pedindo pra aguardar uma ação que iriam mover contra
o SAAE pra instalação do esgoto  naquela,  naquela  localidade,  eu
acredito que o prazo da execução do projeto é de 60 dias, tão logo a
gente tem o projeto em mãos e a planilha do custo disso vamos ter
que nos programar até porque isso faz parte de um termo de ajuste
de conduta, vamos ter que nos programar financeiramente pra fazer
execução, esse  ano provavelmente a gente não consegue executar
por causa as águas já estão aí, mas tão logo a gente possa executar
faremos essa execução desse, desse, dessa nova rede e a partir daí
a gente começa, já temos o estudo, inclusive planilhado, já sabemos
quanto vai custar  pra trazer o esgoto desde  Royale  até o Santo
Antônio e numa elevatória transpor ele até a nossa rede principal.” O
vereador Valdecir Aparecido Nunes diz: “Ok seu presente, a questão
da nossa preocupação é uma questão de saúde pública onde
envolve os moradores  tanto  do Riozinho  quanto  do santo  Antônio
que, repito, anseiam por este benefício, a minha segunda pergunta
eu já quero fazer aqui também um apelo aos nobres colegas
vereadores, uma oportunidade usando essa importante tribuna, eu
citei aqui  que nós fizéssemos uma  indicação ao executivo  se for
viável, para  que  esta Casa  de Leis não volte,  não voltasse  mais  a
votar loteamentos,  aprovar  melhor  dizendo,  haja visto a falta de
água hoje nos bairros mais antigos  que aí já estão e nós aqui
continuando aprovando loteamentos,  dividindo de  certa  forma esta
água, como que vai chegar  nesses loteamentos  então a nossa
responsabilidade aqui é muito grande, estamos tentando hoje
adequar, atender  uma  população de um novo loteamento,  porém
prejudicando aqueles  que  já estão aí há muito  tempo  aguardando
que este restabelecimento desta água seja contínuo no dia à dia.” O
vereador Pedro Henrique Rabelo diz: “Seu presidente já pra finalizar
eu gostaria...” O presidente Valdomiro Corá diz: “Eu quero informar
a todos os vereadores que vocês fazem as perguntas pro presidente
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porque quando  começar a fala,  o discurso  dos vereador,  nós não
pode pedir prorrogação e a informação que eu tive aqui do Diretor
Legislativo Olinto Júnior que nós pode ir com a sessão com a fala do
vereador até 21:30, então gostaria que todos tivesse essa
compreensão de acelerar  nas suas perguntas. ” O vereador  Pedro
Henrique Rabelo  diz:  “Só pra  poder  complementar  aqui  presidente
do SAAE, todo novo loteamento quando o loteador, o empresário ele
tem a intenção de fazer um loteamento na cidade, ele primeiro faz
uma consulta  prévia na prefeitura  e também no SAAE,  quando  a
prefeitura autoriza o empresário a dar continuidade num processo de
instalação de loteamento  ele tem um documento  da prefeitura
dizendo que a prefeitura vai ter o transporte urbano, a coleta de lixo
e o serviço de água e esgoto do SAAE,  então quando a gente fala
em loteamentos,  a capacidade  da água ele só pode, ele só é
autorizada a fazer o loteamento se a prefeitura expedir um
documento dizendo que a prefeitura tem condições de atender ele
com a água, agora  o que aconteceu  muito em Cacoal e é uma
situação que nós temos  tentado ajudar alguns empresários foi que
não fizeram  registros  na  prefeitura e fizeram loteamento  se foram
vendendo pra depois tentasse regularizar, sem ter esse documento,
essa, esse documento prévio se o SAAE iria conseguir atender com
água ou não.” O presidente  do SAAE,  Jadir  Roberto  Hentges  diz:
“Muito bem colocado, vereador, é até pouco tempo atrás o SAAE era
o último a saber que ia distribuir  a água, ia capitar  esgoto, a
liberação dos loteamentos era feita na prefeitura, e somente depois
do loteamento  já pronto,  vendido  é que  nos informavam, né, que
nós tínhamos que abastecer  com água, então assim isso foi um
problema que  surgiu  com  o tempo,  mas  que  já foi resolvido,  hoje
um dos primeiros  documentos  que  é emitido,  é uma um laudo de
viabilidade, né, tanto de água como de esgoto para o loteador, e aí
sim ele vai encaminhar  a SEMPLAN  e a SEMPLAN  vai dizer  se ele
pode prosseguir ou não.” O vereador Valdecir Aparecido Nunes diz:
“Só pra finalizar e agradecer  a colaboração do vereador  Pedro
Rabelo, também das  informações do nosso  Presidente senhor  Jair,
só pra mais uma vez conscientizar vossas excelências, cada um de
nós que aqui aprovamos o projeto  de  lei, mas em oito anos ainda
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somos responsáveis por essa aprovação, então que se divida
também a responsabilidade ao executivo, aos órgãos que
indevidamente aprova os loteamentos, se é pra dividir o pão, vamos
dividir certinho  pra  não faltar  pra  quem  já anseia  com o trabalho
contínuo esse benefício.” A vereadora  Maria Aparecida Simões diz:
“Quero aqui cumprimentar o presidente do SAAE, agradecer pela sua
presença Jadir que é de suma importância para esclarecer a
população de Cacoal e também a Câmara de Vereadores, quero aqui
também em nome da Dailza, servidora  do SAAE, cumprimentar
todos os servidores aqui presente e dizer que falar do SAAE pra mim
e falar de paixão, de amor passei por  lá alguns anos,  acredito que
deixei o meu legado lá, fiz um bom trabalho, dentro da honestidade,
com muita  transparência, fui diretora  financeira  do SAAE e dizer
assim que eu conheço a cada servidor do SAAE, eu pude
compartilhar alguns momentos de dificuldades ali dentro com eles e
dizer que hoje a nossa autarquia tem muitos, mais muitos servidores
comprometidos com o que se faz, estou vendo aqui o operador da
ETA, o Denilson que estava no Riozinho eu não sei se está lá ainda,
trabalhando na captação e tratamento de água lá, muito
comprometido e como  ele,  outros,  outros  também servidores  aqui
daquela autarquia,  e eu quero  dizer a população de Cacoal  com
muita tranquilidade, muita tranquilidade, hoje nós temos o município
de Cacoal,  nós temos a melhor  água de Rondônia e a água de
qualidade, a melhor  água e a água uma das águas mais barata
também é a nossa aqui do município de Cacoal,  então isso mostra
que realmente  a instituição, uma instituição muito comprometida
mesmo e só pra  deixar  claro  aqui que  chegou em minhas mãos a
decisão do Tribunal  de Contas com relação ao remanejamento,
remanejamento de  R$ 1.040.000,00  do SAAE e aqui o Tribunal de
Contas é deixa bem claro que foi feito dentro  da legalidade  e o
Tribunal de Contas também pediu pra notificar o interessado que fez
a denúncia e também ao Ministério Público de contas,  eu tenho
certeza que assim como  o Tribunal de  Contas, o Ministério Público
também não vê ilegalidade porque  foi feito  dentro  da legalidade o
remanejamento que  foi feito para  pagar  os servidores  no mês de
novembro, dezembro e o décimo terceiro dos nossos servidores que



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
28

ali veste aquela camisa, do levando água à população de Cacoal, o
seu presidente, mas assim eu gostaria de fazer algumas
ponderações e algumas reflexões aqui nessa noite, eu fiquei
surpresa com algumas  perguntas  e aqui  eu quero  fazer  como  eu
disse, algumas  ponderações, o senhor falou que foi feito uma
cotação que estava no valor de 138 a tonelada  e depois das
especulações ficou para, foi para aproximadamente 350 a tonelada é
um valor bem considerado mesmo, e eu fiquei mais surpresa ainda é
porque nesta Casa existe muitas falas, né, e inclusive o vereador que
sugeriu que fizesse um emergencial baseado em calamidade pública,
sendo que não é o fato de calamidade  pública, é, foi contra  o
emergencial dá para a coleta do lixo do nosso município, então
assim é uma reflexão pra nós aqui nesta noite, porque que o SAAE
pode fazer um emergencial, decretar estado de calamidade e sendo
que a coleta de lixo.” O vereador Mário Angelino Moreira questiona:
“Presidente, é pergunta ou reflexão, presidente?” A vereador Maria
Aparecida Simões diz:  “Eu estou no meu direito,  respeitei  o direito
da vossa excelência, então por gentileza.” O vereador Mário
Angelino Moreira  diz: “Presidente, duas  perguntas. ” O presidente
Valdomiro Corá diz: “Vereador Jabá, por favor, vereador.” A
vereador Maria Aparecida Simões diz: “Eu vou fazer as perguntas se
achar necessário, vereador.” O presidente  Valdomiro Corá diz:
“Vereador Jabá.” O vereador  Mário Angelino  Moreira  diz: “Mas é
reflexão ou pergunta? ” A vereador  Maria Aparecida  Simões diz:
“Presidente.” O presidente  Valdomiro  Corá diz: “Ô, Allen,  corta o
telefone do vereador  Jabá, porque a pergunta tá com a vereadora
Maria Simões, foi combinado,  eu quero respeito, com todos os
vereadores dessa Casa, continua  vereadora. ” A vereador Maria
Aparecida Simões diz: “Seu presidente,  mas continuando  aqui,  é
porque quando  a carapuça serve, né, colega, quando  dói, né,
colega, aí o colega  realmente  tenta desviar,  mas eu quero  aqui
esclarecer a população de Cacoal,  se é, se é proibido,  se é ilegal
fazer um emergencial para coleta do lixo, porque que pode se fazer
um emergencial da limpeza das lagoas? Senhor presidente, eu quero
aqui o Jadir,  parabenizar pelo  trabalho que você realiza junto com
essa equipe  aqui,  que  não mede  esforço pra levar  água com toda
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dificuldade para a população de Cacoal, meus parabéns, e eu quero
e oro ao senhor que dê muita sabedoria pra você continuar
conduzindo aquela autarquia, meu muito obrigado seu presidente.”
O presidente do SAAE, Jadir Roberto Hentges agradece.
O presidente  Valdomiro  Corá diz: “Eu agradeço presidente  Jadir
Roberto, pela  sua vinda  nessa  Casa de Lei e dou  um minuto  pra
vossa excelência fazer as suas considerações finais, desde já
agradeço de coração, um minuto pra a vossa excelência.” O
presidente do SAAE, Jadir Roberto Hentges diz: “Obrigado
presidente, eu queria  agradecer  a todos  os vereadores  presentes,
pela forma como foi conduzida  essas indagações, obrigado  ao
vereador Paulinho  por ter, por ter me chamado  até a fim de
explicarmos isso, quero agradecer  de coração aos servidores  do
SAAE que  não, não tem  medido  esforços, como  a vereadora  falou
pra que o trabalho que a nossa missão seja desenvolvida, sabemos
dos nossos problemas, sabemos da nossa estrutura deficitária, mas
temos nos desdobrado, e isso somente o SAAE, é eu sempre digo o
SAAE não é uma,  não é uma estrutura, é uma instituição formada
por servidores,  e servidores  capazes  que vestem a camisa  e se
doam pra aquele lugar, só por  isso o SAAE ainda está de pé e vai
continuar e vai melhor cada vez mais, obrigado, boa noite a todos.”
O presidente  Valdomiro  Corá diz: “Um grande  abraço Jadir,  que
Deus continue te abençoando.” O Presidente Valdomiro Corá passa a
presidência à vereador  Maria  Aparecida  Simões e se ausenta  do
plenário. O vereador  Mário Angelino Moreira,  ocupa a tribuna onde
cumprimenta a todos e diz: “Eu costumo até trazer aqui pra Câmara,
pra Tribuna, algumas anotações que eu  faço, mas tendo em vista,
que o meu discurso teve que mudar um pouco de rumo, até mesmo
pra gente poder esclarecer umas situações e dizer pra população de
Cacoal que primeiro,  essa água que foi colocada aqui na frente, se
for ela que tá caindo lá no Rio Machado,  eu bebo ela, tenho
coragem de beber  ela, só que  eu duvido  se essa água aqui  se é
aquela que tá caindo naquele cano, deveria ter mais respeito e mais
responsabilidade, pra usar uma tribuna de uma Câmara, eu duvido,
e a melhor forma de se mostrar isso, é com os análises que são feito
lá, diz  que lá faz análise toda semana, mas ninguém tem acesso e
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ninguém pode  ver. Servidor  do SAAE são sério,  seríssimos, são
decentes e quando eu usei o termo, e eu fico feliz porque é sempre
coisa que eu, o vereador  Jabá fala, anda e pega, isso foi me
explicado por uma pessoa que trata com psicologia e fonoaudióloga,
que disse que é liderança, toda fala que fala, ela anda, e é por ser
bom parlamentar. Quando eu disse, de ‘mamando a caducando’, não
quis dizer falta de respeito a vocês não, é os novos que tão
chegando, e aqueles que tão se aposentando e saindo, como  tem
vários lá no SAAE que já tá próximo disso, e com toda experiência.
Eu não quis dizer no mamando  de indicação de vereador  não,
porque também tem, e eu sei disso, até esse que se dói com a fala
do outro colega,  dizer que a vereadora  em questão, foi diretora
financeira do SAAE, e hoje nós ouvimos do presidente do SAAE aqui
que há 12 anos não era feito investimento financeiro, eu sei que ele
se equivocou  e faltou com a verdade,  mas não é por causa  da
vereadora não, é por causa  do ex-prefeito,  que  colocou  água de
qualidade, que hoje eu já ouvi da boca dela, que ela sempre falou,
que tem água de qualidade, premiada 5 vezes no mandato anterior
do Excelentíssimo senhor  padre  Franco,  eu não vi mais nenhum
prêmio de 2017 prá cá, aliás, eu vi o que foi arrecadado no SAAE, e
nem um centavo  investido  dentro  do próprio SAAE,  bombas  que
foram compras e que até hoje não deram conta de colocar lá dentro,
faltar água nos quatro  cantos de Cacoal, o Padre Franco  fez o
contrário, colocou nos quatro cantos de Cacoal água com qualidade,
só se foi milagre,  porque se não tinha investimento, tinha que ser
com a varinha, vai água pro São Marcos, vai água pro Habitar Brasil,
vai água pro Morada  Digna,  não teve investimento,  não sei como
essa água chegou  lá, eu não tive oportunidade de  perguntar, mas
nos ofícios que  eu fiz, tá vindo  a resposta,  aonde  é que  tá sendo
enfiado o dinheiro do esgoto, que no esgoto não é, dizer que aqui a
bacia trata 20 dias, que não sei o quê, agora  querendo  levar a
conversa pra negócio de, foi lá dizer  que  era emergencial,  eu fui
sim, conhecimento técnico pra falar isso como vereador, eu disse, e
nunca disse, população de Cacoal, que o emergencial feito aqui em
cima de uma calamidade pública, do lixo, estaria errado não, o que
eu tô questionando, Cacoal, é que essa calamidade pública não vai
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parar mais não, porque que foi feito de novo agora, teve seis meses
pra licitar a coleta do lixo, e ordem partindo de todo lugar pra fazer
os editais  errados,  e nós vamos  conhecer  isso dentro  da CPI, tem
muita gente  agoniada,  pra essa CPI não sair, eu não sei porquê,
chegar ao ponto de ameaçar o vereador, de instaurar CPI, ‘Se você
instaurar a CPI, você tá morto’, não é se a CPI vai dar cassação, se a
CPI vai dar cadeia, não é isso não, é só se começar a CPI,  o fato,
‘Começou a CPI o senhor tá morto’, o que que será que tem dentro
dessa CPI? Foi falado aqui nessa tribuna segunda-feira passada, que
economizado um milhão e meio lá no aterro, e eu até agradeço do
Sotele tá aqui, Sidclei Sotele, Sotelinho, que era gerente da
empresa, dá forma que foi colocado aqui, Sotelinho,  quiseram
insinuar que o dinheiro saía pelos vão dos dedos, você era gerente
da empresa,  pra isso acontecer  não podia  só um lado concordar
não, e pelo que eu sei você foi um bom funcionário da empresa, saiu
de lá com portas abertas,  e hoje é secretário de Agricultura  do
município de Cacoal. Ora, todavia, se esse cidadão, como gerente da
empresa, que supostamente fraudulava, ou roubava, ou furtava, ou
fazia esquema pra tirar dinheiro da prefeitura, não poderia também
hoje ser aqui o secretário de Agricultura, bem conceituado,
trabalhador e honesto com seu nome limpo. Ele  fazia parte de um
esquema e hoje ele faz parte do governo da prefeita há muito tempo
já, passou pela secretaria do Meio Ambiente, ajudou quem tava lá,
que não dava conta de ser secretário, só meia boca, como Paulinho
disse um dia, que pra fazer um “O”, tinha que sentar no chão sem
calça, vereador  Paulinho que  falou,  não foi eu,  e ele tá dentro  de
uma administração, então, se ele fazia parte  de um esquema  de
corrupção, será que essa pessoa é tão limpo assim ou será que ele é
tão sujo assim, eu acredito em você, Sidclei, eu sei que você é um
rapaz trabalhador, honesto,  e que nada aconteceu de  diferente de
que, precisava mandar o lixo pra Vilhena, e depois parou de mandar
o lixo pra Vilhena, o problema é que quem usa essa tribuna não se
preocupa nem em saber  o que  tá pensando em falar,  porque  não
pensa mesmo.  Então dizer  que eu incentivei fazer, qual é a dúvida
de fazer o do lixo, e agora  pode fazer a calamidade  pública do
esgoto, pode e deve, porque tá acabando com o rio Machado, pode
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e deve, e quem passou lá e não fez os investimentos, e que depois
usou como  água limpa,  a “Santa Maria  das  Águas Limpas”, vamos
eleger a “Santa Maria das Águas Limpas”, e depois barreou a água,
sacaneando até com quem  carregou  no colo, isso não é o meu
perfil, vem agora com ‘frasezinhas’ linda, eu te amo, você é minha
paixão, SAAE, deve ser mesmo, mas cadê a responsabilidade como
diretora financeira de investir na instituição, citar nome de servidor
aqui, eu posso citar do Edimilson, do Adilson, da Nilza, da Dorinha,
de todos  que  tá aqui,  do Dadá, de todo  mundo  que tá aqui,  tudo
gente séria, trabalhador,  isso não quer  dizer  que  eu passei  por  lá
como diretor  e fiz a diferença não, saber  o nome  das pessoas  é
obrigação até do político saber,  fica até mais  bonito  o político que
sabe, Val, da Rondônia Veículos, que  eu cumprimento  essa noite.
Então, usar isso aqui com responsabilidade, é diferente de usar com
demagogia, eu perguntei  pro  presidente  do SAAE,  e pena  que  ele
não tá mais sentado  no nosso meio porque  qual  a dificuldade  de
responder um ofício de um vereador, é porque não tem as respostas
ou se tem,  não pode dar, porque se incrimina, casou com a viúva,
assuma-se os filhos, não venha com lorota porque não adianta mais.
A CPI do lixo, ela vai acontecer com muita responsabilidade, não vai
ser feita como foi feita outras aí não, as denúncias das azeitonas que
era só pra aparecer  na televisão, essa vai dar  cadeia  sim, e tem
gente desesperado, o que me chama mais atenção, eu vou repetir,
uma administração que  diz que  ‘a transparência faz parte  do meu
governo’, e fica se escondendo, chegando ao ponto de ameaçar de
morte se instaurar CPI, alguma coisa tem errado, alguma coisa tem
errado. Quanto ao Tribunal  de Contas, eu já entendi  o que o
Tribunal de Contas fez,  o Tribunal de Contas disse: ‘Tem um outro
órgão aqui dentro, investigando, nós vamos  arquivar  esse e o outro
vai andar ’, porque  eu vou lembrar,  se parar,  eu vou lembrar,  se
arquivar, doutor, eu vou questionar, eu tô no meu direito, primeiro
como vereador representante de vocês, segundo como cidadão, eu
não sou obrigado engolir  de  goela  abaixo,  um projeto  que chegou
aqui, de remanejamento,  que inclusive,  chegou  em inglês, ‘one
thousand, one four six Thousand  dolars’, eu falei, ô presidente,
muda pelo  menos  pra português, porque senão ninguém vai saber
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nem ler esse negócio aqui,  porque  o tal do ‘Ctrl C’, ‘Ctrl V’. Para
finalizar, eu quero  deixar aqui a disposição, meu mandato,  meu
gabinete, dizer  pra  vocês, que  eu não tô aqui  pra  ficar  aqui  com
lorota, e nem com  discussão com  colega  vereador  não, população
tem muito tempo pra isso, inclusive,  pra saber quem  realmente
cobra, quem realmente se preocupa de fazer pelo  menos de duas,
fazer uma  pergunta  pra um presidente  de uma  instituição, não é
ficar defendendo,  defendendo,  pergunte  pelo menos a cor da
camisa, seja representante  do povo. Dizer, que quando  a gente
cobra, a gente é perseguidor, é oposição, é porque quer ter alguma
coisa interesse,  a minha  esposa foi procurada  por cinco pessoas
dessa administração pra colocar ela no lugar dela, por causa da CPI,
ela falou,  ‘Gente, eu  conheço o homem que eu  sou casada, vocês
pode me por lá, vocês pode  dar portaria  que  vocês quiserem,  o
Mário não vai parar se ele tiver com a razão, eu conheço’, agora ela
tem importância, até a minha esposa procuraram pra devolver ela no
cargo que ela tava há dezesseis  anos , que por  perseguição dessa
administração tirou do cargo, servidora pública concursada  no
município de Cacoal, concursada  no município de Cacoal, nunca
respondeu um PAD, não tem mancha em nada, no nome dela como
servidora, foi tirada da cadeira dela por perseguição, e agora tá lá,
todo dia tem um lá, ‘Em doutora, nós estamos precisando, doutora’,
‘Oh, me esquece vocês vão me colocar lá, ele não vai parar com a
CPI, e vocês vão me tirar no outro dia, porque o Mário é sério com
as coisas dele ’, não adianta vim oferecer 200 mil reais pra mim, pra
mim esquecer os 5 milhões e deixar andar o processo, porque aqui
tem nome e sobrenome,  aqui sabe andar de Hillux, sabe andar de
carro emprestado do Val da Rondônia Veículos, sabe andar de moto
biz, sabe andar de carona, sabe andar a pé, mas não compram, tem
vergonha na cara,  e assume  o compromisso  de administrar  essa
cidade, respeita a população, que teve o trabalho de ouvir tamanhas
mentiras que vocês contaram em três campanhas que foi disputada
e que hoje juntando os três programas de governo não dá um”. Jabá
Moreira, seu representante  Legislativo,  Cacoal e o rio Machado,
presidente do SAAE, em primeiro  lugar,  compartilha,  manda  pra
frente.” A presidente, vereadora Maria Aparecida Simões diz: Quero
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aqui, como meu nome foi citado, eu tenho direito da resposta, quero
aqui, vereadora  só tem eu nessa Casa, né, considero  eu só de
mulher. O vereador  Mário Angelino Moreira  diz:  “Não citei  o nome
da senhora  não, presidente,  a senhora  tá usando  de abuso de
poder.”  A vereadora  Maria  Simões diz: “Por gentileza,  vereador
Mário.” O vereador Mário Angelino Moreira diz: “A vossa Excelência
não foi citada.” A vereadora Maria Simões diz: “Quem é a vereadora
dessa Casa?” O vereador Mário Angelino Moreira diz: “Vossa
Excelência não foi citada.” A vereadora Maria Simões diz: “Vereador
por gentileza.” O vereador Mário Angelino Moreira diz: “Vossa
Excelência não foi citada pelo nome.” A vereadora Maria Simões diz:
“Allen, corta o microfone do vereador,  olha só, eu quero aqui mais
uma vez, reforçar o meu compromisso  com a instituição do SAAE,
vocês conhecem o meu trabalho e cabe a cada um de vocês analisar
o que eu fiz e o que eu deixei de fazer.” O vereador  Valdecir
Aparecido Nunes, PTB, ocupa a tribuna onde cumprimenta a todos e
diz: “Eu gostaria,  senhora  presidente,  demais  colegas  vereadores,
nosso povo ordeiro e trabalhador que nos acompanha em casa, de
bater mais uma  vez na mesma  tecla,  haja  visto, que  estamos  aí,
repito, no ‘Setembro Amarelo ’ e irei  fazer uso dessa tribuna com a
permissão de Deus, até o final do mês, nas demais Sessões
Ordinárias, ou até mesmo  quando  tiver aqui  oportunidade  de me
dirigir à população de Cacoal dando uma resposta positiva, que foi
solucionado o problema do nosso psiquiatra pra atender o CAPS. De
antemão, eu quero aqui, agradecer a atenção da Secretária
Municipal de Saúde, senhora  Célia, que  a pouco  me informou que
está providenciando  aí, está em andamento,melhor  dizendo,  um
teste seletivo pra contratar médico psiquiatra, mas até isso, a nossa
população, até isso que aconteça, a nossa população vai continuar à
mercê, vai continuar aí neste sofrimento, eu trouxe aqui um breve
relato do ‘Setembro Amarelo ’, que ficou como um mês de alerta de
prevenção ao suicídio, mas infelizmente, doenças como depressão,
síndrome do pânico, bipolaridade,  entre outras, são doenças de
tratamento contínuo, ou seja, que não podem  parar,  que a sua
medicação não pode cessar, o paciente  vem em busca de dar
continuidade ao seu tratamento  ou até mesmo inicia-lo,  ou para
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trocar alguma medicação que não tá surtindo efeito ou fazendo mal,
e recebe  a triste informação que  não tem médico especialista  na
rede pública, daí a nossa preocupação, daí o tamanho do problema
que nós estamos enfrentando,  que os nossos pacientes estão
enfrentando, o ‘Setembro Amarelo’ vem para quem sofre, com
doença, e essa doença é o ano todo,  a quem está acometido com
essa doença, ou seja, a depressão. Precisamos chamar a atenção da
sociedade e de nossos representantes, para esse delicado problema,
e assunto que se trata, que é preservar a vida, paciente recebe essa
notícia, que  não há médico psiquiatra, fica ainda mais  doente,  fica
mais debilitado  e a família toda sofre. Aquele paciente  que se
encontra sem saída, a única saída é o auxílio no hospital particular,
ou seja, pagar uma consulta entre 350 a 380 reais, as vezes muitos
desses pacientes recebem apenas um salário mínimo, muitos deles
estão ali, tentando reaver o seu auxílio-doença no INSS, enfrentando
uma grande  dificuldade  por ter acessado  esse auxílio. E aqui,  eu
quero chamar atenção mais uma vez, e não irei cessar enquanto não
for solucionado  esse problema,  mas aqui quero vir, com toda
humildade, melhor  dizendo,  dizer  a nossa  população e aos nossos
pacientes que foi solucionado.  Mas enfim,  acredito  que já é um
grande avanço o teste seletivo estar em andamento,  que dê
prioridade, o Executivo através da Secretaria de Saúde, a Secretaria
de Planejamento,  os nossos  procuradores,  para  que  possamos  de
vez solucionar o problema, não somente no ‘Setembro Amarelo’, que
é de grande valia  este mês, onde  conscientiza a nossa população,
conscientiza a nossa administração, conscientiza,  melhor  dizendo,
nós, representantes do povo, pra resolver esse problema, vou bater
aqui na mesma tecla até que seja resolvido o problema.  Quero
também aqui, senhora  presidente,  demais colegas  vereadores,  a
nossa população, nosso povo ordeiro e trabalhador  que nos
acompanha em casa, se tratando também de saúde, fiz uma
indicação ao Executivo  alguns  meses atrás, alguns  meses atrás,
melhor dizendo, não sei precisar quanto tempo, em relação há duas
situações, três, melhor dizendo, a primeira é que este nobre
vereador fez a indicação para  que também fosse feito um teste
seletivo para os psicólogos, na área de psicologia, para atender as
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nossas crianças na rede  pública municipal de  ensino,  e se possível
estender para atender as nossas UBS’s, para que em mais
‘setembros amarelos’, nós não tenhamos tantos pacientes
deprimidos, debilitados, sem o conhecimento da causa, ou seja, sem
o tratamento  da  depressão. Infelizmente,  até a presente  data não
me veio ainda  uma resposta,  mas nós sabemos  que tem como
resolver e vou aguardar também com toda a ansiedade. Fiz também,
a indicação ao Município, ao Executivo,  para  que toda criança que
nascer ali no Materno,  que se encontra  agora em reforma,  de
grande valia, uma cobrança nossa, um projeto votado unanimidade
por esta Casa, que fosse diagnosticado de imediato a Síndrome de
Down, já fui alertado que essa informação viria há algumas semanas
atrás, esse projeto, melhor dizendo, para que fosse apreciados pelos
nobres colegas vereadores, para que possamos colocar em pauta e
ser votado, estou aguardando  também, Síndrome de Down,
enquanto na sua precocidade,  ser relatado,  ser diagnosticado,  há
como fazer  algo,  pelo menos  dará uma  atenção a mãe, que  com
certeza não será mais  a mesma  quando  diagnosticar  esta criança,
mas terá um tratamento, uma atenção dos nossos responsáveis da
rede pública. E pra finalizar,  senhora  presidente,  demais  colegas
vereadores, outra indicação que eu fiz, nesta importante tribuna, em
relação ao parto  humanizado  das nossas  gestantes,  usei aqui  por
diversas vezes, um decreto presidencial, onde houver construído um
prédio pra ser utilizado  como  UPA, e não estiver sendo  utilizado,
poderia ser utilizado pelo um ambulatório, e fiz aqui essa indicação
ao Executivo,  que transferisse  as nossas gestantes  pra referida
localidade, hoje funciona como Unidade Central de Saúde, de grande
valia, e este parto humanizado, esse projeto também, ainda não foi
enviado, essa indicação feita por esse nobre vereador ao Executivo,
ainda não chegou  a esta Casa pra  ser apreciado.  Eu gostaria,  de
comunicar, de convocar o Executivo, para que envie esses projetos,
como outros tantos dos nobres  colegas  vereadores  que lá estão
parados, sem ser apreciados,  não quero  aqui  e jamais  quero  ser
melhor que alguém, mais são três indicações na área de saúde que
é de grande valia, pra fazer jus o que nós estamos fazendo aqui já
há quase três anos,  pra que nós enquanto representante do povo,
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não saímos pelas ruas, não saímos aí em frente ao nosso povo, que
aqui nos confiou o mandato, de não ter um projeto aprovado. Esse
não é o meu caso, eu tenho um na área da Educação, a preservação
da violência contra os nossos educadores,  mais não vou abrir mão
das minhas três indicações aqui, Síndrome de Down, parto
humanizado às nossas gestantes e também ao psicólogo, pra
atender o nosso  povo.  Nós vivemos  sim de projetos,  nós vivemos
assim de algo de melhor pra população, e foi pra isso, repito que ela
nos confiou.  Fica  aqui,  a minha ansiedade,  na  esperança de  como
voz do povo, como Vossas Excelências aqui estão, de receber
brevemente essas informações, que  já está lá na Procuradoria pra
ser avaliado esses projetos, não, repito, pra me colocar melhor aqui
à frente  de cada  um dos senhores  ou da  senhora  vereadora,  mas
sim pra somarmos  juntos pra  população que tanto merece  e tanto
precisa, e nós estamos aqui  nada  mais fazendo  do que a nossa
melhor função, que  é fiscalizar  e indicar,  e essas indicações aqui
estão em prol do nosso povo,  e aguardo  resposta  urgentemente.
Finalizo, senhora presidente, o meu discurso, agradecendo
primeiramente a Deus pela grande  oportunidade,  mais uma rica
oportunidade de estar nesta importante  tribuna,  ao nosso povo
ordeiro e trabalhador que nos acompanha, e a cada um do senhor e
da senhora que nos acompanha em mais uma oportunidade aqui na
sessão. Uma ótima semana,  que Deus nos abençoe.” A senhora
presidente, vereadora  Maria Aparecida Simões pede  que o som do
microfone do vereador Mário Angelino Moreira seja restabelecido.  O
vereador Paulo  Roberto  Duarte  Bezerra,  PP, ocupa  a tribuna onde
cumprimenta a todos  e diz:  “Só vou  deixar  claro,  não por  falta de
educação, mas pra que eu possa ter um raciocínio lógico, e explicar
pra população que realmente  quer entender  o que acontece  na
Câmara Municipal, e a seriedade com que eu levo o meu mandato,
então, não vou conceder  aparte  a nenhum  edil, peço já perdão
antecipado. Quando se fala em responsabilidade  social, em
responsabilidade financeira, em responsabilidade política, me chama
muito atenção o compromisso  que fiz quando  ganhei pra ser
vereador, e fico revoltado, quando as pessoas não concordam com
alguns posicionamento que a gente toma, invés de querer entender
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o porquê dos questionamentos  e dos posicionamentos,  eles
preferem, por exemplo,  ir na rede social cuidar da nossa vida
particular. Quero dizer e deixar bem claro, que a minha vida
particular só diz  respeito a mim e a minha mulher, que manda em
mim, no mais, a mais ninguém, absolutamente  a mais ninguém,
agora, dentro  da política, dentro  da Câmara Municipal,  as dúvidas
que qualquer um da população, pode ser a pessoa mais humilde que
mora no bairro  mais  distante, que  vier  perguntar pra mim, eu vou
responder com muita  tranquilidade o porquê dos posicionamentos
que eu tomo nessa Casa. Queria só abrir um adendo cumprimentar a
todos os funcionários do SAAE,  pensa num povo que trata a gente
bem, é esse povo aí, e que nos atende sempre com muito carinho e
muita responsabilidade. Na segunda-feira passada, nós votamos um
projeto aqui,  que  é o tal do projeto  da segurança dos vereadores,
nunca foi votado um projeto aqui pra segurança de vereadores,
absolutamente nenhuma vez, se perguntar pra mim hoje que votei a
favor, vou  dizer  hoje,  votando a favor,  votaria de  novo e continuo
sendo contra  o projeto,  poxa,  mas você é contra,  e vota a favor,
infelizmente, primeiro,  eu quero  que  quando  se fala  assim,  ‘Esses
vereadores gastam  de qualquer  forma’, não inclua  o meu nome
nisso, tomo todos os cuidados possíveis, até com diárias, inclusive,
no primeiro semestre desse ano, como eu, em respeito a
prerrogativa de cada  um aqui,  como eu não achava  que  eu não
deveria ir pra lugar nenhum, porque eu poderia fazer as coisas por
Cacoal, não gastei um centavo  de diária aqui,  então, não venha
jogar nas minhas costas que eu gasto de qualquer jeito,
devolvemos, enquanto  eu presidente  dessa Casa, um milhão e
quatrocentos mil reais  pro  Executivo,  não é pra  prefeita  Glaucione
não, é pro Executivo, porque se fosse outro lá, devolveria do mesmo
jeito, e o compromisso  é aqui  quando  fui presidente,  e não lá, e
levei esses dois anos aqui  com muita  tranquilidade.  Eu vou fazer
uma conta aqui pra vocês, e depois vocês vão me perguntar se eu tô
errado, as pessoas de bem, que querem  entender,  não aquelas
pessoas que querem só tripudiar em cima do meu nome, do nome
de quem votou a favor,  porque quando as pessoas erram aqui, eu
sou o primeiro  a criticar,  e quando  eu erro eu sou o primeiro  a
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admitir, então, eu tô dizendo  aqui,  veja se eu falhei  e até posso
dizer que falhei, mas veja o porquê que eu falhei, porque tudo tem
um porquê, se você colocar  um policial militar aqui de acordo com
esse projeto  aqui,  que  fique  bem  claro  à população, esse policial
militar, ele não vai estar na rua fazendo ronda não, ele vai estar em
casa, de folga,  e de acordo  com  próprio capitão da polícia militar
falou pra mim e quem teve a responsabilidade de vir na reunião das
comissões dos vereadores,  ele deixou bem claro,  eu prefiro, que a
polícia militar esteja aqui dentro, fardada, representando o
município, ganhando um extra aqui, do que fazendo bico em evento,
em festas, em coisas erradas, eu prefiro, e há um convênio que ele
trouxe assim, assim, assim e assado, que outros município já
fizeram, e vou explicar  o gasto, vinte reais por hora, por cada
policial, três, toda segunda-feira, que o presidente, não interessa se
é o Corá, se é a Maria  ou quem  for, achar  importante  vir, como
hoje, por  exemplo,  não há necessidade nenhuma da polícia militar
estar aqui,  mas quando  houver  alguma coisa  polêmica, três vezes
vinte, aliás, perdão, eu fiz uma  conta  aqui  e coloquei  quatro,  pra
ficar melhor  ainda,  quatro,  mas  eu fiz uma conta  com  quatro,  até
três, né? Mas,  como eu já fiz a conta aqui vou fazer por quatro tá
bom? Quatro  vezes vinte, oitenta  reais, oitenta  reais por policial,
vezes quatro, se eu não tive errado quanto dá? Oito vezes  quatro,
trinta e dois, 320 reais, vou baixar pra 240,  três vezes oito, vinte e
quatro, que eu faço conta fácil, então vou fazer por 240, que é só os
três, 240, 240 x 4 por mês, por sessão, 960 reais por mês, vezes 10
meses, porque a Câmara não trabalha dois meses no ano, nove mil
e seiscentos  reais. Quando  houve  aquelas  confusões aqui  dentro
dessa Câmara Municipal,  as pessoas  que  me criticaram,  foram  as
primeiras a me  dizer  que tinha gente de um lado e do outro,  com
revólver na cinta dentro  da Câmara Municipal,  foi, pessoas que
disseram assim pra mim, ‘Vocês não vão tomar’, era, era, inclusive,
eu vou falar o rasgado, assessor de vereador com revólver na cinta,
fulano de tal com revólver na cinta, eu não posso provar, então vou
só conjecturar, 9.600  mil e seiscentos contos, eu quero saber que,
se a confusão, suponhamos que  alguém de lá me  dê um tiro lá e
vem acertar em mim aqui, quem é que vai botar comida na boca da
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Ana Paula  e da Mariana lá na minha  casa,  eu quero  saber,  e não
venha falar pra mim, ‘O Paulinho  tá sendo demagogo ’, se eu
gastasse o dinheiro de qualquer jeito, não gasto, e eu duvido qual é
o presidente,  qual é o vereador que levanta e diga assim, ‘O
Paulinho gastou  à toa quando  foi presidente ’, quando  terminou  o
meu mandato vim aqui,  e expliquei  no papel  o tanto que eu  tinha
gastado e o porquê que eu gastei.  Quando fui questionado que eu
teria  gastado  cento e não sei quantos  mil num  projeto,  fui na
televisão e expliquei  que eu não tinha  gastado  aquilo  tudo, não
tenho dificuldade em mostrar pra população o que eu faço, agora a
minha vida pessoal é minha, deixa que eu cuido, eu não tô nem eu
conseguindo cuidar,  deixa que eu cuido, eu quero explicar pra
população, aqui, se houver  uma confusão hoje, talvez, ‘Ah, nas
outras Câmaras passadas não houve ’, que  bom,  maravilhoso,  hoje
com os discursos  inflamados  que tem, com os apaixonados  pelo
vereador lá, porque  é assim,  população, todo  vereador  tem  quem
ama e quem  odeia, feliz daquele  que pode chegar  aqui e dizer
assim, ‘Olha, eu não tenho amizade com todo mundo, mas inimigo
eu não tenho’, feliz daquele,  mas quando  se há uma sessão
conturbada, aqui,  aquele  senhor  lá no canto,  o outro ‘seu’ José
Carlos que não tá aqui, os servidores,  a menina do café, eu quero
que vocês conversem com a menina do café, ‘Paulinho, eu vou na
sessão morrendo de medo’, ela também paga imposto, tá, a menina
do café também paga  imposto,  igual  vereador,  igual  procurador,
igual qualquer tipo de servidor  e qualquer tipo de população, paga
também. Aqui,  se eu houver  um  problema  hoje,  eu não tô vendo
nem uma senhora,  eu não tô vendo nem um senhor,  mas na
primeira confusão aqui,  ó, se aqui  tiver cheio  não precisa  ter tiro
não, na confusão que sair aqui, tem senhor que morre aqui
pisoteado porque não aguenta correr. Eu não tenho dificuldade nas
coisas que eu voto não, pode falar de mim o que quiser, agora fale
que eu roubei,  agora  fale que eu desviei,  fale que eu peguei  o
dinheiro daqui e rasguei, fale. Não vai, tenho a consciência tranquila,
pela segurança da minha família e da família de cada um aqui, pela
segurança de quem  tem compromisso  com  Cacoal,  e vem aqui,  a
gente fala assim, ó, que a população vem pouco, vem mesmo, mas
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nós temos que respeitar as que vem, aquele menino do sindicato ali,
o Fernando, tá sempre aqui, o tio Luciano não tá aí hoje, porque tá
viajando, mas tá sempre aqui, presidente de bairro, o Luizinho lá no
fundo, tá sempre aqui, e ninguém merece passar por isso. Então, eu
quero assim,  ó, encarecidamente, pedir  pra  população, aquela que
tá lá, a senhorinha, o senhorzinho,  a pessoa mais humilde e até a
pessoa que tem um pouco  mais  de  entendimento, todas as vezes,
que vocês quiserem  falar,  Paulinho  o porquê, eu respondo,  votei
num projeto, eu sendo contra, e mudei meu posicionamento aos 45
minutos do 2º tempo,  vereador  Pedro  Rabelo  tava do meu lado e
ouviu isso da minha boca, ia votar contra, mas depois dessa última
confusão, vou votar a favor, porque  eu estou vendo  a hora das
pessoas esquecerem que não tem bem mais precioso do que a vida.
E aqui,  as vezes,  se esquece que o homem tem brio,  tem esposa,
tem filho, tem mãe, tem pai, e se fala o que quer, e fica tranquilo,
que as vezes a confusão acontece aqui, mas ela corre é pra aí, o dia
que mataram o Sidnei Sotele aqui, o dia que mataram ele aqui, que
era meu amigo,  o Sotele,  é dele, é do ser humano,  ele não foi
covarde, é do ser humano, na hora que correram atrás dele lá, ele
queria correr aqui pra dentro pra se proteger, eu também correria, e
se tivesse conseguido correr, a tragédia tava instalada nessa Câmara
Municipal, nós não ia parecer no Edson Leite não, a quem eu tenho
respeito muito grande,  a gente  ia aparecer  era  no ‘Fantástico’, era
no Datena. Então só quero  isso, não fui  irresponsável, procurei  na
medida do possível, pensar em todo mundo, inclusive, em mim, não
nego não, inclusive,  em mim,  na população, nos vereadores,  nos
servidores, em quem tá aqui, e me perdoe população de Cacoal, à
população me perdoe,  se eu errei. Uma boa noite a todos.” O
vereador Wilson  Teim,  PRB,  ocupa  a tribuna  onde  cumprimenta  a
todos e diz:  “Essa semana,  né, iniciamos,  acompanhamos a nossa
turma lá do Riozinho, a comunidade do Riozinho, né, que realmente,
tanto pede, cobra, e hoje estivemos lá visitando, sexta-feira, quinta-
feira também, e o povo  começou a ficar um pouco mais contente,
né, porque  o trabalho  começou né, nós tivemos  hoje,  ontem,  na
sexta-feira em frente a UBS, praticamente o asfalto tudo prontinho,
foi realizado  o trabalho  lá, e também estão utilizando  uma  sobra,
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que o pessoal do DER estão doando pra  que eles utilizem em algum
local que tem buraco, ruas que realmente não tem como asfaltar no
momento, que depois  que fazer a questão do esgoto serão feito o
asfalto, então a turma está contente pelo fato simplesmente, que tá
sendo atendido, é o que a população tá precisando. Então prefeita,
nosso secretário de Obras,  é pouca  coisa  que  o povo  precisa,  né,
então lá tão contente, o trabalho tá sendo realizado, as ruas estão
sendo feitas, inclusive, as ruas que tem asfalto simplesmente, 100%
vai tampar os buracos, não tem buraco, isso lá no Riozinho, agora as
ruas de chão foram  patroladas,  precisamos  do cascalho,  pra que
possamos dar  mais  condições aos nossos  moradores  realmente,  a
UBS lá o povo tá satisfeitíssimo pelo fato do asfalto ali na frente, até
questão de pó, o atendimento,  ao curativos,  os médicos também,
né, então assim, deixar aqui os meus parabéns a toda comunidade
do Riozinho que tá sendo atendido, o vereador Tim tá lá cobrando,
fiscalizando, acompanhando,  principalmente  o trabalho,  a toda a
equipe, tava seu Luís lá, tava toda equipe  fazendo  um belíssimo
trabalho também, ao secretário, e realmente, é isso aí que tem que
ser feito, a população paga o imposto pra que tenha um
atendimento com qualidade,  dá mais qualidade  de vida pra os
nossos moradores, né, e o pessoal do Riozinho, sinceramente, estão
de parabéns e nós estamos lá atendendo  na UBS, realizando,
fazendo exame de vista, está sendo bem atendida a população ali, o
povo tá todo  mundo contente,  a equipe toda fazendo um trabalho
de primeira, realmente ali, é um trabalho que tem ser feito pra que a
comunidade seja bem assistida né, não fazer algo assim meio termo,
fazer algo,  mas  fazer  bem feito.  E quando se começa um projeto,
você tem ter um atendimento  de primeira  e dar qualidade,  dar
suporte, e que a população seja bem atendida. Estive esse final de
semana visitando, a Linha 03, inclusive, participando lá da
Comunidade Sagrada  Família, da Linha  03, e teve, né, a festa  da
comunidade, o coordenador  Igor mais a Márcia, e os nossos
moradores lá estão satisfeitos, queria deixar aqui meus
cumprimentos ao nosso secretário de Obras, Sidclei, Sotelelinho, né,
pelo trabalho que foi realizado, a comunidade está satisfeita com o
trabalho que foi realizado, ‘seu’ Leandro, nós temos lá o Teco,  é o
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seu Juradir, tem a Márcia também, que foi atendido também, tem o
Marcelo, o Igor,  então todo trabalho que foi realizado ali, naquelas
propriedades rurais, realmente foi feito um trabalho de qualidade e
muito bem feito, é isso aí secretário, quando a gente cobra, a gente
tá ali cobrando, é pra que ser atendido, é o agricultor que precisa de
ser atendido, e foi feito um trabalho muito bem feito e estão todos
bem satisfeitos com o trabalho realizado ali na linha Tive o prazer de
estar visitando alguns  moradores  de lá também, que  me chamou,
me abordaram lá no evento no final de semana, né, foi no sábado  e
eles estão satisfeitíssimos com o trabalho,  deixar  aqui  o parabéns
tanto pro senhor e sua equipe pelo trabalho que tem realizado lá na
Linha 03, e nós vamos estar acompanhando e cobrando, né, porque
esse é o papel do vereador também. O nosso secretário Jadir, que tá
aí presente, toda a sua equipe tá de parabéns, realmente, ele faz um
trabalho que, ele consegue atender todo mundo e quando chegamos
lá, a equipe  toda  em si atende  a gente  com  muito  respeito,  com
muito respaldo,  é atencioso,  esclarece  tudo o que é realmente
necessário, infelizmente, tem alguma parte de vereadores que talvez
não tenha  acompanhado  todos os procedimentos,  e fala algo de
forma diferente, mas é importante você acompanhar  todo o
processo, de que maneira realmente tá funcionando, ir lá na fonte,
questionar, e é aquela  questão, esse negócio de muita pressão
psicológica, bater  de maneiras  incorretas  não tá certo,  existe  todo
um processo, todo um procedimento que acontece ali, então, é estar
acompanhando, verificando,  inclusive, eu estava na, no bairro
Brizon, né, lá na  rua  Olívio Freire  Araújo, aonde  nós solicitamos  a
presença do secretário, ele esteve conosco lá, a população, fizemos
uma reunião ali cobrando,  porque  tem a, estavam  precisando  de
fazer uma rua lá que vai ser asfaltada,  precisando  fazer aquela
caixinha, né, que  recebe  todos  os resíduos das residências, e ele
estava preocupadíssimo porque tinha feito um trabalho de
terraplanagem lá, não, mas não tem como ser feito antes não, é ser
feito o procedimento  depois, então todo esse procedimento,
secretário na toda educação, da boa vontade,  orientou toda a
comunidade que tava ali, que no momento foi solicitado e atendido,
deixar aqui os meus cumprimentos a ele também e toda sua equipe
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pelo trabalho  feito. E o vereador  aqui  não tá puxando  o saco de
ninguém não, tá gente, ele tem que falar o que acontece, e o que é
realidade, que muitas vezes, ou A, ou B, o vereador, a o vereador tá
dizendo, não, quando  o secretário faz a diferença e faz o seu
trabalho, você tem que vim aqui na tribuna e falar realmente, não é
ficar aí apontando o dedo  e atirando,  e quando  for necessário eu
cobrar, apontar e atirar, eu vou fazer também, porque esse é o meu
papel, agora  ele tá fazendo  o trabalho  correto  e muito  bem  feito,
nós temos que tá aí parabenizando todo ele, não só ele mas toda a
equipe, e o trabalho que tá sendo feito ali é um trabalho de primeira
e de qualidade,  e a comunidade está super  satisfeita pelo  simples
fato do nosso  secretário tá lá presente,  ter orientado,  mostrado  a
forma correta que vai ser feito, e a comunidade vai ser atendida, né.
Vereador Brizon não tá aí, mas ele sabe que a comunidade de lá do
Brizon realmente  precisa ser atendida,  e aquela localidade  tem
necessidade de ser  atendido nisso daí, deixar meus parabéns aqui.
Outra situação, acompanhando de novo o pessoal lá do bairro Arco
Íris, a rua Pedro Rodrigues,  nós tivemos em reunião com a
comunidade que nos convidou  e também tivemos falando  com o
secretário, vamos aguardar, em breve seremos atendidos na Pedro
Rodrigues, vai ser  feito um trabalho de primeira, deixou bem claro
toda a situação, e de que maneira  que vai ser feita, então, os
vereadores tá ali cobrando,  tá fiscalizando,  principalmente,  que
aquela Pedro  Rodrigues é uma via que dá acesso  a vários bairros,
então, é necessário, que faça um bom trabalho, principalmente, nós
temos ali algumas  minas,  né, que  o local,  é um  local  bem  úmido
mesmo, realmente,  precisa  fazer  algumas  drenagens  e nós temos
alguns córregos próximos, então vai ser uma drenagem direta e bem
feita. Então, deixar  bem claro  aqui,  ao nosso povo lá do Arco  Íris,
principalmente da Pedro Rodrigues, esse trabalho vai acontecer em
breve, no máximo daqui  há duas  semanas  estará acontecendo  o
trabalho lá na Pedro Rodrigues, isso pode ser antecipado, certo. Nós
tivemos aqui também reunidos com os nossos moto aplicativos, né,
juntos com os nossos vereadores,  discutimos  algumas  situações,
hoje de novo também discutindo  com os vereadores  na nossa
reunião de comissões, deixar bem claro a todos os motos
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aplicativos, o vereador Tim, mais o restante dos vereadores estamos
trabalhando, pra que dê melhor condições pra vocês, pra que
nenhum pai de família fique sem o seu trabalho, já que isso daí é o
seu ganha-pão né. Então tem algumas regras também sendo
trabalhadas, discutidas,  hoje discutimos algumas coisas com o
vereador de uma maneira, eu achei que tem que ser dessa maneira,
porque é uma maneira que pode estar atendendo toda necessidade
dos moto aplicativos,  né, nós temos  que  abraçar só um não, tem
que ser todos,  todos  precisam trabalhar, e é o seu ganha-pão e é
dali que  eles sobrevivem,  né. Então assim que  tiver tudo  pronto,
realmente, esse projeto, nós vamos ler de novo, rediscutir, se tiver
que alterar,  vamos alterar  de novo, pra que possamos  dar mais
condições pra vocês, dar  mais segurança, principalmente.  E outra
questão, do que estávamos discutindo sobre a questão de
segurança, de colete, tal, tal, se a lei tá dizendo que tem ser daquela
maneira, vamos  discutir  e trabalhar, pra  que vocês trabalhem com
segurança, esse também é o papel do vereador,  junto nessas
reuniões que tivemos, reuniões das comissões, discutir
principalmente, essa questão, dar condições, segurança pra vocês, e
não estamos  aqui  discutindo  que alguém questionou,  ‘Ah, mas o
vereador tá querendo  discutir assunto que não procede essas
informações’, não , não existe isso, nós temos que discutir situações
que fala referente  aos aplicativos,  que interessa  a eles, não que
interessa a mim, não é eu que trabalho de aplicativo, não é eu que
tenho moto,  quem tem  moto  e quem trabalha são vocês, então é
vocês as pessoas mais indicadas, deixar bem claro, o que é melhor
pra vocês é o que estaremos trabalhando em cima do projeto.  Vai
demorar um pouquinho?  Sim, porque  nós estamos trabalhando,
discutindo, pegando,  principalmente  opiniões, que hoje tivemos
alguns aí, veio nos visitar, deu a sua opinião, vamos ouvir, foi muito
boa a opinião dele,  porque,  de repente,  você tá ouvindo  de uma
maneira, o outro vereador pensa de outra maneira, mas quando ele
coloca o ponto X, da forma que ele trabalha, e que ele precisa ser
trabalhado, é o que é necessário realmente  que se trabalha  no
projeto, então, o melhor  de tudo  é que  vocês deem  opiniões de
vocês, e sempre  estaremos  conversando  com vocês passando  as
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informações, pra que vocês falem o que é melhor pra vocês, não o
que é melhor pra nós, certo. Quando a gente, te abordei na reunião
dizendo assim, que o projeto viria de qualquer maneira, que a gente
estaria aprovando, não, o projeto não vai vir de qualquer maneira,
vai ser discutido, meu voto, quem manda no meu voto sou eu, não é
vereador A, nem B, nem C, e que nós vamos fazer o que é melhor
pra vocês tá, deixar isso muito claríssimo, pra que vocês não tenha a
menor dúvida, o que for melhor pra vocês, o que der mais
condições, e que todos tenham  o seu ganha-pão, é isso que o
vereador Tim vai trabalhar, e os demais, a vereadora Maria Simões
também tá aí junto  trabalhando,  o Rogerinho,  né, nessa  questão
temos aí também o Valdecir,  o Zebin  e os demais  vereadores,  o
Castelo também tá aí, e o nosso amigo vereador Nilton também, né,
que tá junto,  discutindo,  então o que for melhor  a gente  vai tá
trabalhando pra vocês. No mais, queria  agradecer  a presença de
todos, que todos  tenham assim,  uma semana abençoada e fiquem
com Deus.” O vereador  Nilton Cesar da Mata, SOLIDARIEDADE,
ocupa a tribuna onde cumprimenta  a todos e diz: “Senhora
presidente, eu inicio pedindo  a Mesa que encaminhe  ofício para
secretaria de Obras  para que possa  recuperar  a primeira ponte  da
Linha 08, a primeira ponte da Linha 08, com maior urgência
possível, a mesma está em péssimas condições de trafegabilidade,.
Também peço a Mesa que encaminhe o ofício para a secretaria de
Trânsito do município, SEMTTRAN, para que possa estar sinalizando,
pintando, todas as lombadas existentes no nosso município,
facilitando assim a visibilidade  para  os motoristas.  Eu quero  aqui
dizer em relação a fala que o vereador  Valdecir  fez em relação as
indicações bastante pertinentes, e principalmente no que se refere a
questão da necessidade  de termos  psicólogos no nosso  município,
eu considero  que seria importante  pelo menos três profissionais
psicólogos fossem contratados para atender nossos alunos, que tem
uma grande demanda em relação a essa necessidade de fato, bem
como, também indico a senhora prefeita que contrate intérprete de
Libras e também o professor  surdo,  como o estado  faz hoje em
algumas escolas  do estado,  do Bernardo  Guimarães, por  exemplo,
eu cito, tem o professor intérprete e também tem o professor surdo
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para atender o nossos alunos surdos da escola, e também da rede
estadual, são profissionais da escola Bernardo Guimarães e demais
escolas que atende essa demanda,  seria de suma importância.
Agora, gente, falando um pouco da política, sinceramente, algumas
vezes eu, eu pessoalmente, vereador professor Nilton, fico bastante
angustiado com as falas que aparece,  que acontece  aqui nessa
tribuna, nós ficamos pensando assim, todos nós, vereadores, fomos
eleitos pra  representar  realmente  a nossa  população, defender  os
interesses da população, não é, interesses esses, uma educação de
qualidade, uma saúde de qualidade, né, buscar a defesa em favor da
população que utiliza a água nesse município, que chegue uma água
de qualidade, que as demandas de rede de esgoto realmente possa
acontecer, vereador  que cobra melhoria para a zona rural, né, nas
estradas, nos carreadores, sabemos que a demanda é muito grande
em especial em relação as carreadores,  que será, dificilmente
conseguirá atender mais do que 10%, por ter um número reduzido
de máquinas e recursos  também, mas são coisas  que nós falamos
com verdade. Agora, em algumas situações, quando você começa a
falar, as pessoas,  algumas  pessoas  já vem dizer assim pra você,
‘Mas, vereador você tá defendendo  a população ou você tá
defendendo a prefeita?’, as pessoas fazem essa pergunta, e eu vou
responder, eu não preciso  defender a prefeita desse  município, ela
faz um trabalho para ganhar credibilidade da população, até porque
a senhora  prefeita  desse  município não foi minha  eleitora,  apesar
que eu tenho que trabalhar pra ela também como legislador, que ela
ajuda pagar meu salário também com os impostos, mas posso dizer
e com toda certeza,  ela é eleitora  do vereador  Corá, então não
preciso ficar defendendo a prefeita, mas a verdade precisa ser dita,
eu, a minha obrigação é defender a população de Cacoal, legislar em
favor da população de Cacoal, mas com responsabilidade,  com
compromisso, e sem  tentar diminuir as pessoas,  aqui não é lugar
pra diminuir  ninguém, aqui  é um lugar  pra construir,  pra buscar,
para dar sugestão para que as coisas de fato possam acontecer em
favor da população, nós não temos que entender e ver o Executivo
ou o Legislativo, como fossemos inimigo do povo, nós estamos aqui
para defender os direitos, é esse é o papel com coerência que temos
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que fazer, toda a outra fala é desperdiçada, é nesse sentido que eu
tenho falado. Agora, em relação ao projeto que o vereador acabou
de citar aqui, vereador Paulinho, o projeto de segurança nessa Casa,
gente, eu também votei a favor, lógico, posso dizer com toda
certeza pra vocês, com 49 anos de idade nunca precisei de
segurança não, nunca,  espero não precisar,  mas a intenção é
proteger as pessoas que adentram essa Casa, porque infelizmente,
algumas discussões acaloradas aqui, alguma, alguns
comportamentos de pessoas  aqui,  de vereadores,  podemos  dizer
que tenha  ultrapassado  os limites e realmente  tem ficado  muito
acalorado as discussões aqui nessa tribuna, e isso realmente causa
uma preocupação, né, para  todas as pessoas  que frequentam, em
especial as pessoas  que realmente  vem a essa Casa, porque  os
ânimos em muitas as vezes  foram bastante exaltados. Então nesse
sentido, em relação a valores não vejo que vai causar um transtorno
tão grande assim pra população, agora o que realmente me chama
atenção, o que me deixa triste como vereador e como cidadão, é o
cientistas de whatsapp, é cientista de whatsapp, tem umas pessoas
aí, os cientista político, cientista da educação, cientista cultural,
cientista da economia, cientista do direito, eles sabem tudo, mas são
de whatsapp, das redes  sociais porque lá fala o que quer, né, eles
pensam que pode falar o que quer, na verdade não é assim, então
essas pessoas falam do direito, falam da economia  com tanta
propriedade, que as pessoas  que não conhece  fala assim, ‘Esses
caras realmente são feras ’, mas é uma ignorância que se limita ao
whatsapp, eu espero que essas pessoas revejam essas falas nesses
grupos de whatsapp, porque infelizmente tem algumas pessoas  lá,
que não tem o mínimo de consideração pras  outras  pessoas,  eles
chamam os vereadores dessa Casa, com todos respeito da palavra,
‘bando de  filha da puta ’, safados e outros  adjetivos nos grupos de
whatsapp, como também, meu amigo Luizinho, do bairro Village do
Sol, como também xinga  o Executivo  dessa  mesma  forma,  como
também xinga o Bolsonaro, xinga o governador do estado, xinga os
ministros, ou seja,  não é porque  essas pessoas  que  eu tô citando
aqui, ninguém é melhor do que ninguém, mas ocupam um cargo e
tem que ser respeitado, todas as pessoas precisam ser respeitadas,
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então porque precisa realmente das pessoas é o respeito, coisa que
não está tendo, por muito, mas não é por muito, graças a Deus que
não é por  muitas  pessoas,  é um grupo  de 10, 15 pessoas  ai, nos
grupos de whatsapp, 10, 15 pessoas que utilizam dessa linguagem
deprimente, vergonhosa  infelizmente.  Então o que nos resta é
ignorar, para que isso não possa  trazer  nenhum tipo de  ruga para
ninguém, certo? Vamos refletir sobre isso e realmente ver, observar
quem fala a verdade ou quem só quer diminuir A ou B e só causar
transtorno e só inventar conversas sem fundamentos, porque todas
as situações que  nós falamos  sem fundamento,  automaticamente,
no decorrer  do tempo  vai caindo  no descrédito, e é isso que  eu
tenho observado vários cientistas de whatsapp, que são muito bom
no whatsapp,  mas na realidade  o conhecimento  e a verdade  está
longe dessas pessoas.” Em aparte o vereador Rogério Soares
Chagas diz: “Eu queria parabenizar  Vossa Excelência pelo seu
discurso, e pedir pra que não liga pra isso não, porque a gente sabe
que essas pessoas que tem esse tempo todo aí pra tá no whatsapp,
xingando um  vereador,  xingando  prefeita,  xingando  o governador,
xingando o presidente,  não serve de parâmetro pra ninguém,
quando você vai investigar a vida do caboclo,  é um ex-policial que
foi mandado embora da polícia porque tava traficando, quando você
vai ver,  o cara lá também já era  ladrão, tem o passado sujo,  eles
tem o passado sujo, aí eles colocam a peneira em cima disso e fica
criticando quem não tem nada haver com a coisa, muito obrigado.”
O vereador  Nilton  Cesar  da Mata  retorna  ao seu discurso:  “Eu só
digo assim, vereador, que é lamentável esse tipo de comportamento
de certas pessoas que deviam rever esse comportamento para que
pudesse viver melhor em sociedade. Quero deixar aqui meu abraço
a todas as pessoas e pedir a Deus que nos abençoe hoje e sempre.
Muito obrigado.” O vereador Pedro Henrique Rabelo, MDB, ocupa a
tribuna onde cumprimenta a todos e diz: “Senhora Presidente, quero
me atentar nessa noite sobre um assunto que já trouxe à tona em
discussão durante  algumas  sessões, mas está me preocupando
devido às atividades  que ainda  não aconteceram.  Durante  2017,
2018, e agora no início de  2019,  todos  os anos falo esses últimos
três anos, porque ao qual estamos como mandato eletivo de
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vereador, eu, vereador  Paulinho,  vereador  Rogério, alguns  outros
vereadores, sempre são procurados no período chuvoso devidos às
alagaçõe, e por  que  que  isso tem  acontecido  no nosso  município?
Porque não tem sido feito o trabalho de desassoreamento dos rios, é
possível perceber, e eu estive visitando várias pontes aqui dentro do
nosso município, onde  já ‘foi’ criado  ilhas  dentro  do rio, tem  ilhas
que tem até árvores grandes já, e quando vem o período chuvoso a
água não tem por onde correr e aí acaba inundando. Quantas vezes,
vereador Paulinho,  o pessoal  aqui  da Porto Velho,  onde  tem um
empreendimento que agora como fez a galeria, mas não terminou,
até peço que a Mesa encaminhe ofício para o Setor de Planejamento
da prefeitura  cobrando  o cronograma  de término dessa  galeria  da
Avenida Porto  Velho,  que todo  ano tem prejudicado várias famílias
que moram ali perto. O rio enche, a galeria represa, inunda a casa
dos moradores,  nós precisamos,  urgentemente, secretaria de  Meio
Ambiente junto  com  a secretaria  de Obras,  junto com o Ministério
Público, inclusive, já encaminhei ofício pedindo pra que eles cobrem
as devidas providências, porque  depois, nós vereadores  aqui é
somos cobrados,  é o nosso  celular,  é a nossa  porta que é batida,
quando a água entra, quando a água invade a casa das pessoas, aí
vai o vereador,  na chuva,  ajudar  as pessoas erguer  os móveis,
tentar consolar, ouvir aí a reclamação, vou usar a palavra
reclamação. Então nós estamos em tempo hábil ainda da
administração poder  fazer um trabalho  de limpeza  dos leitos dos
rios. Quero  aqui dizer  que no ano,  se não me engano, no final de
2017, foi feito um trabalho do recolhimento do lixo, vários
caminhões, inclusive,   no começo do no final de 2018,  recolheram
bastante lixo, um trabalho bonito de conscientização, mas
precisamos, precisamos  de mais,  precisamos  que   a PC vá e faça
esse desassoreamento  do leito do rio, é fácil, vocês aqui que
caminham a cidade  toda,  que andam, para numa ponte  e observe
como está os nossos  rios, agora  nessa  época, nível bem  baixo,  é
possível perceber,  inclusive, vereadora,  na semana passada eu
estive visitando ali o bairro Teixeirão, e vi um mau exemplo que um
cidadão estava  fazendo,  varrendo  folhas  e um grande  pedaço de
papelão pra dentro  de um bueiro,  tava ele com a mangueirinha
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jogando, limpando  a sua calçada com a vassoura  e jogando  pra
dentro do bueiro. Por isso nós encontramos dentro do rio, geladeira,
sofá, capacete, vaso sanitário, bicho morto,  pessoal não quer ter o
trabalho de enterrar  um bicho  quando  morre,  joga  dentro  do rio.
Então não é uma preocupação só da administração, não é uma
responsabilidade só da prefeitura, só dos vereadores, mas é de cada
um dos senhores  e senhoras,  cada um de você que pagam  os
impostos, porque quando a gente cobra, quando os bueiros enchem,
que alagam as ruas,  quando  o rio transborda,  será que  você não
tem uma parcela de contribuição com esse desastre? Nós
precisamos fazer a nossa parte como cidadão e o município também
fazer o dever de casa, então eu peço, por favor, secretarias, vamos
nos unir,  se unem para que quando chegar as chuvas, eu acredito
que devido essa grande  seca que estamos vivendo, o período
chuvoso também vai vir com muita força, como já tem se mostrado
em várias regiões, então nós precisamos estar preparados para não
deixar, depois ter que remediar. ” Em aparte o vereador Mário
Moreira diz:  “Hoje eu reiterei  uma  indicação no meu  gabinete pra
limpeza também da Dom Pedro II, aqui esse canal, eu fiz a indicação
em 2019, fevereiro de 2019, e não foi atendido, agora hoje eu fiz de
novo a mesma indicação, porque também é uma preocupação, sem
contar a obra que parou no inverno passado, e até hoje não voltou,
inclusive, por emergencial  que foi feito daquela  obra,  mas Vossa
Excelência está coberta  de razão, parabéns pela  sua fala,  se não
limpar esse canal aqui, ele pode também causar uma grande
enchente, diga-se, de passagem, secretário de Obras Jabá Moreira,
foi quem limpou em 2015 e Zé Antônio, em 2016.  Continuando, o
vereador Pedro Rabelo diz “Eu peço que essa reivindicação não seja
uma reivindicação somente  minha,  mas de todos  os pares,  que  a
gente na oportunidade que tiver com a prefeita, que a gente possa
solidarizar, fazer  com que  ela consiga  enxergar  essa demanda  do
município, porque já, já, a chuva está batendo, e a preocupação é
muito grande.  Quero  aqui registrar  que o pessoal,  os moradores e
associação do bairro  Floresta já tem se organizado para mais  uma
vez fazer aquela  linda  caminhada  de preservação do rio Pirarara,
todos os anos eles tem se reunido,  buscado  parceiros,  e tem
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limpado, junto com os moradores que catam o lixo, tentam fazer um
trabalho bacana ali dentro do bairro Floresta e no bairro Teixeirão,
no leito do rio.” Em aparte a vereadora  Maria Simões: “Essa
preocupação da Vossa Excelência é muito relevante  e também a
minha preocupação, e essa semana eu  estive  com o secretário de
Meio Ambiente, o Chiquinho,  e ele falou que a Defesa Civil,
secretaria de Obras, secretaria deles,  e demais secretarias já estão
se organizando,  inclusive  tem a parceria,  vou falar que eu não
lembro muito bem o nome da associação, mas o ‘Montanha’, lá da
do Bairro Novo Cacoal, já estão se organizando  pra fazer essa
limpeza e também a limpeza,  tirar a areia  ali do rio, que  tá bem
grande, principalmente  onde  mora,  ali próximo, onde  minha  mãe
mora, ali próximo da Avenida Afonso Pena. Então já estão se
organizando e nos próximos dias irá fazer, mas parabenizar pelo seu
discurso, porque  realmente,  nós já vivemos aqui enchentes  em
Cacoal, e não é isso que  nós queremos  pra população. Obrigada
pelo aparte.” Continuando,  o vereador Pedro Rabelo diz: “Com
certeza, vereadora, a gente precisa sempre pontuar e é claro tirar o
chapéu pra  população que  se preocupa,  que tem se movimentado
pra fazer a sua parte, o ‘Montanha’, nosso amigo há muito tempo, o
‘Montanha’ me conhece desde muito pequeno, tinha gráfica do lado
do escritório do pai,  ainda  tem a gráfica em outra  localidade,  e o
‘Montanha’ sempre  tem feito projetos  em prol do meio ambiente,
como ‘Pesca Zero ’ recentemente, ali no nosso no BNH, vai fazer um
trabalho com as crianças, e sempre envolvido com o meio ambiente
e nós precisamos  de mais parceiros  assim, e que o município
estenda a mão para  esses projetos,  que  muitas  vezes  o município
não consegue fazer a sua parte, mas a população quer fazer,  e às
vezes precisa de uma ajuda, de um apoio. Bom, senhora presidente,
eu agradeço a oportunidade, que fique o nosso registro; Quero aqui
é dizer que foi muito bom  o debate com a presença do presidente
do SAAE,  a gente sempre tem procurado quando tem dúvidas, e é
importantes esses esclarecimentos para trazer transparência a nosso
população, e sempre  que  um vereador  tiver que  sabatinar  algum
secretário, que  o convite  seja  aceito,  que  ele vem aqui e exponha
para população aquilo que de fato tem que ser explicado. Meu muito
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obrigado.” O vereador  Euzébio Scherrer  Brizon,  MDB,  dispensa  a
palavra. O vereador  Valdomiro  Corá reassume  a presidência da
sessão. O vereador  Claudinei  Carlos  Ribeiro,  PSB,  ocupa  a tribuna
onde cumprimenta  a todos e diz: “Eu começo o meu discurso,
falando sobre nosso União Cacoalense, nosso União Cacoalense que
está parado praticamente  desde 2015, que voltou esse ano,
praticamente, o presidente Marcos, quero dar os parabéns, Marcos,
você deixou  o clube,  a gente  sabe da responsabilidade  que é o
União Cacoalense, mas também avisando a prefeita e o Cirone, que
até amanhã que é o prazo final para o time confirmar no estadual.
Quero chamar  atenção porque  isso aí que  eu tô falando,  foi uma
promessa de campanha  muito séria, muito séria mesmo,  muitas
pessoas não levam a campanha  a sério, muitas pessoas acham
normal o político cumprir em campanha,  desculpa,  né, não é
cumprir, ele falar em campanha  que vai fazer e não fazer, tem
pessoas que acha  que é normal  isso, então eu quero  chamar  a
atenção da prefeita e do Cirone, deputado  Cirone, que é até
amanhã, é o último dia de se colocar o União Cacoalense  no
campeonato estadual do ano que vem. Cumprimentar  aqui o
professor Gustavo,  acabou  de chegar  aqui,  nosso amigo  Val, da
garagem. Então vamos  lá, amanhã é o último dia,  eu  quero  saber
qual vai ser a desculpa, porque a gente sabe muito bem que o União
Cacoalense não é público, é privado, tem sócio desde 81, o meu pai
é um deles,  só que como foi promessa de campanha a gente quer
ver esse União Cacoalense  no estadual  do ano que  vem, porque
todo mundo  tá cobrando,  a discussão nos grupos  de whatsapp,
aonde você anda,  eles querem  saber  porque  o Marcos  deixou  a
presidência do União Cacoalense, uma pessoa que é responsável, só
que a gente sabe, Marcos, que a culpa não é sua, vai vários fatores
que pode ter prejudicado a sua saída, então fica a minha cobrança ai
que coloque o União Cacoalense, que foi promessa de campanha e
tem que  ser cumprida.  Eu quero  falar  também aqui  do Teleclube
mais uma vez, o Teleclube virou um ponto de usuários de drogas,
não só o Teleclube,  como também o Municipal  antigo,  e vários
outros pontos,  e o Teleclube  tá prejudicando  muita a região do
shopping, porque está abandonado,  o clube AABB ali também,
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pessoas tentam furtar os cabos, os fios ali, passando pelo Teleclube,
então tem que haver um bom senso da administração pública para
se fazer alguma coisa naquele Teleclube, já temos várias ideias aqui,
os esportistas principalmente, de colocar a AMEC lá, que é um ponto
amplo, tem campo de futebol, tem uma piscina desativada, podemos
olhar como é que tá a estrutura da piscina, tem bosque, então ali dá
pra fazer  vários trabalhos com os nossos  esportistas do município,
porque o jeito que tá o Teleclube não tem como ficar, não sei como
é que faz, coloca um guarda ou se mura, ou se coloca tela, grade,
não sei, só que a administração pública tem que fazer alguma coisa
pelo Teleclube principalmente. ” Em aparte o vereador Pedro
Henrique Rabelo  diz:  “É muito importante a sua fala a respeito  do
Teleclube, é uma área nobre do nosso município, numa região muito
bem localizada, já ouvi,  ouvi  dizer  a respeito de algumas parcerias
com entidades, faculdades, queriam utilizar aquele espaço, mas por
enquanto nada efetivado, vejo que é importante mesmo que faça, se
não foi entregue a AMEC,  pra AMEC cuidar, mas que seja ocupada
aquele espaço pra  que  haja  utilidade e preservação daquele  local,
você falou sobre roubar fios, agora a noite o pessoal foi pro campo
do Village fazer o seu treino de toda segunda-feira, chegaram lá, os
refletores não ligam porque roubaram todo o cabeamento, essa é a
realidade do campo  do Village,  da  Vila Olímpica lá no Green  Ville,
recentemente roubaram os fios da Avenida Porto Velho, da Dois de
Junho, então estamos passando por uma grave situação de furtos de
fios no nosso município de Cacoal.” Continuando,  o vereador
Claudinei Carlos Ribeiro diz:  “Obrigado, vereador,  importante a sua
fala sobre os furtos de fio. Então citei muita coisa dessa
administração que dá pra mudar, por exemplo, existe tantas
portarias naquela prefeitura, que muitas das vezes fica no whatsapp
amanhã toda, sem fazer nada, que que custava pagar um guardinha,
uma pessoa  pra cuidar  disso, nós temos aí seis, oito pontos,  no
máximo, isso pro município não é quase  nada.  Então temos que
fazer alguma coisa pra acabar com esses furtos, porque depois até
licitar, até correr atrás de emenda parlamentar, já passou 2 anos, 3
anos e assim vai.” Em aparte o vereador Mário Angelino Moreira diz:
“Vereador, aconteceu  aqui  na semana  passada  até uma  audiência
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pública sobre segurança pública e os efeitos dela, aonde foi discutido
aí vários assuntos, até quase 11 horas da noite, com a presença da
Polícia Militar e Defensoria Pública e sindicato, vários presidente de
bairros. Vossa Excelência tava falando aí de promessa de campanha,
uma das promessas  de campanha  da prefeita,  é que  ela criaria  a
guarda municipal,  que  serviria  justamente pra  isso, pra  patrimônio
público, pra cuidar dos patrimônio público, a guarda municipal tirar
das costas  da Polícia Militar,  que  muitas  vezes tem que  cuidar  da
vida, né, cuidar do roubo,  do furto, em recuperar bens, e até hoje
ela sequer mandou o projeto de lei pra Câmara que é uma promessa
dela de campanha, então assim, a gente vê que é igual o senhor tá
falando mesmo, promessas  são feitas só pra iludir a população,
porque cumprir mesmo, nem juntando os três programas  de
governo ela da conta. Obrigado.” Continuando, o vereador Claudinei
Carlos Ribeiro  diz: “Quero falar  meu  último ponto  agora,  sobre  o
projeto que  deu  muita  polêmica essa semana,  sobre  o projeto  da
segurança da Câmara aqui, é um projeto que antes analisei, eu tinha
feito a minha fala que eu era contra o projeto, comecei pensar o dia
a dia, como é que está sendo as sessões, quem estavam vindo nas
sessões, eu mudei meu posicionamento. Como o vereador Paulinho
falou, até hoje eu sou contra,  mas votei a favor,  vocês não vão
entender isso nunca. Só que é simplesmente é de você está aqui no
meio do fogo cruzado,  não é fácil, minha família também fica
preocupado, muito preocupado,  meus amigos também, ‘Castelo,
desiste da política, você não vai mudar  o mundo  não, tá ficando
séria a coisa  demais  naquela  Câmara’, só que  eu ando  de cabeça
erguida, eu ando por todo esse Cacoal, tenho orgulho de ser
cacoalense, não tenho  problema  algum  com ninguém, se alguém
tiver comigo também não tem problema algum também, porque eu
só faço o bem, graças a Deus, tenho orgulho disso, e não é só fala
no microfone não, como muita gente fala no microfone e por trás é
outra pessoa,  e tem várias pessoas assim, é uma demagogia, uma
‘mentiraiada’, que judia, gente, hoje é um dia que eu tô desanimado
no meu discurso, não sei se vocês perceberam,  que você vai
perdendo a paciência, não vai aguentando mais, é muita
‘mentiraiada’ e vocês do outro lado muita das vezes acreditam, que
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eu faço isso, que eu faço aquilo, que eu faço aquilo, mas por trás tá
tudo combinado, tudo organizado, tudinho já tudo, ó de boa. Então
meu discurso sempre foi o mesmo, é cobrar melhorias pro
município, mas cobrar  sem cobrar  depois  portarias,  cobrar  algum
algumas coisinhas,  então o meu  discurso  sempre  vai ser esse, é
cobrar de verdade, que eu nunca pedi nada pra ninguém, a não ser
pra Deus,  por saúde pra  mim  e minha família, então tem  dia  que
você fica assim de saco cheio, mas vou ser forte, vou ser forte, se
Deus quiser vou continuar essa minha luta aqui, não é fácil, como tô
falando, não estou sendo  demagogo,  é uma  coisa que eu estou
repensando muito bem sobre  a minha vida politica,  sobre  a minha
vida estar aqui, brigando, lutando, muito das vezes em vão, só que é
importante a minha consciência, importante é meu travesseiro  e o
bem que eu faço, Deus sabe o que eu estou fazendo,  isso é
importante. Não sou de falar de Deus em política, sou contra, só que
eu tenho que falar, pra ver se algum se tocam e vão fazer o bem,
chega de conversa fiada, vem pra política e vem pra mostrar serviço,
e um recado pra quem vem a vereador ano que vem, quem vem pra
política o ano que vem,  que venha com o pensamento de verdade
mesmo, não venha  por causa  de salário, não venha por  causa de
benfeitorias particulares, venha pra fazer o bem, esses fake news aí
não me assusta, jogaram no fake news de novo essa semana, não
ligo gente, não esquento a cabeça com fake news, que essa pessoa
tá toda  ferrada  a vida dela  particular  dela,  toda  lascada,  a minha
não, a minha  tá perfeita,  a minha  é maravilhosa,  graças a Deus.
Então vocês que vem pra politica ano que vem, venha mesmo, mas
venha pra somar,  não venha pra se vender,  não venha pra querer
sobressair em cima das pessoas, que isso é feio, é feio, é
demagogo, isso que eu tenho pra falar pra vocês. Só pra
parabenizar rapidinho o ‘Montanha’ e o Sidnei também, pelo ‘Pesca
Mirim’ como eu tinha dito, eu patrocinei,  mas não pude estar
presente, foi um sucesso,  eu fiquei  sabendo  do evento,  e conte
comigo sempre  ‘Montanha’. Um abraço, todos tenham  uma  ótima
semana, fiquem  com Deus. ” O vereador  Rogério Soares  Chagas,
MDB, ocupa  a tribuna  onde cumprimenta  a todos e diz: “Quero
iniciar o meu discurso,  já fazendo aqui o encaminhamento, senhor
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presidente, ao diretor do DER, para que ele possa instalar um
quebra-molas aqui  na Rodovia  do Café, na  entrada do bairro  Vale
Verde, esse pedido,  eu já fiz aqui  várias vezes, ao ex-diretor  do
DER, e até agora nada foi feito, e as máquinas agora essa semana
trabalhando ali na rodovia  no perímetro ainda  urbano,  então eu
quero que faça esse encaminhamento, que a Mesa encaminhe esse
ofício ao diretor do DER, para que possa instalar um quebra-molas
ali na entrada do bairro Vale Verde, que eu sei que ali é um perigo
danado e vai tá aí contribuindo com as pessoas que trafega naquela
localidade. E ainda falando em lombada, também quero deixar aqui
uma indicação ao secretário de Obras  do município, para  que  ele
possa fazer  um cronograma na nossa cidade de trabalho, sobre  as
lombadas, a gente  vê aqui  vários vereadores  pedindo  lombada na
nossa cidade e muitas das vezes até o secretário de Trânsito, ele vai
lá, faz um trabalho, vê que realmente precisa colocar lombada nesse
local, e não tá sendo executado, e eu já estive já também cobrando
da prefeita essa semana, só que eu quero deixar aqui registrado em
tribuna, para que o secretário de Obras, ele possa fazer um
cronograma, tire aí um sábado e começa a executar,  eu tenho
certeza que  lá na secretaria  de Obras,  tem ali vários pedidos  de
quebra-molas na nossa cidade, e de locais aí específicos, locais que
realmente precisa,  lugares aí que já ‘aconteceu’ vários acidentes, a
gente sabe disso, essa semana  mesmo  aqui,  uma  funcionária da
Câmara se envolveu num acidente aqui na avenida 2 de Junho, e eu
tenho pedido pra que põe uma lombada ali, Paulinho, ali já
aconteceu vários acidentes,  essa semana  uma  funcionária aqui  da
Câmara, se envolveu ali num acidente, o carro acabou a frente do
carro, a moça ficou bem machucada, era duas moças que estavam
na moto, ficou bem machucada, então, é esse pedido que eu quero
deixar aqui nessa noite, que o secretário de Obras, começa executar
essas lombadas, pega aí e tira um dia, que seja um sábado, ou que
seja um  domingo,  ele tira um  dia  ele fala,  ‘Não, hoje  a gente  vai
executar só quebra-molas  na cidade’, vai lá na secretaria de
Trânsito, eu tenho certeza que lá tem também os pedidos, chega lá
e fala, ‘Não, eu peguei  aqui três pedidos ’, não precisa ser do
vereador Rogerinho só não, tem vários vereadores aí que já pediu,



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
58

‘Vou pegar um aqui, vou ver algum lugar mais crítico, vou lá e vou
executar’, isso que eu vim pedir pro secretário nessa noite, que ele
possa tá executando  esses quebra-molas,  nesses  lugares  aí que  a
população que  pede,  a população liga pra gente,  fala  ‘Rogerinho,
pelo amor de Deus,  lá na entrada do bairro, lá na avenida Dois de
Junho’, várias reclamações, e a gente não tá vendo aí essa execução
por parte do Executivo, por parte do secretário de Obras. Então, que
nessa noite aqui, possa entrar essa mensagem na cabeça dele, e ele
possa tá aí executando essas lombadas aí pela cidade, bairro Vista
Alegre, são várias demandas  aí que  precisa  ser feito. E também,
quando faz também, eu sempre parabenizo aqui, é o tapa buracos aí
a gente  vê que tá avançando, amanhã tem um combinado  aqui,
comigo, eu pedi pra prefeita,  pedi pro secretário, para que se
iniciasse o tapa buraco ali na Uirapuru, então o secretário me deu a
palavra que amanhã, se inicia esse  tapa buraco na rua Uirapuru, a
gente vê que ali é um tráfego muito grande, o pessoal que vem aí
do Espigão, que vem de outra cidade aqui pra dentro, passa tudo ali,
é caminhão de boi, é caminhão de tora, passa tudo ali naquela rua,
e já não tá mais  dando pra andar ali  também, é vários acidentes
que tem naquela rua Uirapuru, e amanhã, tá combinado de se iniciar
um trabalho ali na Uirapuru. Então amanhã cedo, eu já vou acordar
e já vou pra lá e esperar esse maquinário chegar, porque eu tenho
que ver  esse  maquinário trabalhando ali naquela rua, porque é um
pedido aqui,  há vários tempos  que  eu venho  pedindo  aqui  nessa
tribuna, já encaminhei  ofício, já fiz matéria daquele  local, então,
amanhã, Zebin, cedo eu já tô lá na Uirapuru  aguardando  os
maquinários chegar,  que eu quero ver  essas máquinas trabalhando
ali naquela rua, porque já não dá mais, já não dá mais pra aguentar
tantos buracos ali naquela rua. E também, pedir aqui à prefeita e ao
secretário de Obras,  esse pedido  aqui  do vereador  Pedro,  quero
parabenizar ele, foi um pedido aqui de grande valia, um pedido que
a gente vai vem pedindo aí há vários tempos , é o desassoreamento
do rio, e também a preocupação nessas ruas aí do bairro Liberdade,
do bairro Brizon, por falta de manilhas, então, tem que ter também
um cronograma  aqui na secretaria de Obras, aonde possa tá
mapeando essas ruas  que  precisa  de manilhas,  porque  o período
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chuvoso já está se iniciando e esse trabalho ainda não foi feito. Ali
no bairro Liberdade, naquelas ruas ali, aonde acaba o asfalto, se não
colocar manilhas  todo ano, é aquele  problema,  tá chovendo,  as
pessoas ligando pro vereador, ‘Ô vereador, vem aqui ver’, mas eu já
fui lá ver, já fui lá mais  de vinte  vezes ver, e só o vereador  ver,
resolve o quê? Se o vereador  manda  ofício, o vereador  pede  na
tribuna, o vereador,  só falta fazer  o quê, Paulinho, pra  acontecer?
Em aparte o vereador Paulo Roberto Duarte Bezerra diz: “Parabéns,
vereador, é perfeito,  parece  que é a gente  que não quer,  né. ”
Continuando, o vereador Rogerio Soares Chagas diz: “Parece que é
o vereador que não quer, porque  as pessoas ligam, ‘Vereador
Rogerinho, vem aqui,  tá chovendo,  vem me ajudar ’, eu vou até
relatar um  fato aqui  pra  vocês, porque  uns  dias  atrás aqui,  eu fui
solicitado ali no bairro  Vista Alegre,  por uma  moradora,  Vanessa
Bambil, o nome dela,  ela chamou o vereador  lá, e fui lá atender a
moradora, chegou lá ela falou, ‘Vereador, olha aqui, óh, tá fazendo
um asfalto aqui nessa subida  aqui’, e ela mora ali na Celestino
Rosalino, num  lugar  ali que não tem asfalto,  ‘... e olha só, não
fizeram aqui  um lugar  pra escoar  a água, na hora  que  dar uma
chuva aqui,  vereador,  essa água aqui vai toda dentro  da minha
casa’, na hora,  qualquer  pessoa  que  visse ali fala,  não, é verdade
mesmo, que que eu fiz? Que que um vereador faz numa hora dessa?
Peguei meu telefone, liguei pra engenheiro Neto, que é o
engenheiro que fiscaliza a empresa terceirizada, chamei ele lá, falei,
‘Neto, faz favor aqui pra você vê um negócio’, rapidão ele chegou lá,
mostrei pra ele, falei, ‘Engenheiro, olha aqui, óh, você tá vendo aqui,
a hora que der uma chuva aqui, vai alagar a casa da mulher aqui e
vai acabar  com a casa  da mulher ’, ‘Não, não, isso aqui  é fácil de
resolver, eu vou resolver,   amanhã ou depois,  e tal, sabe  o que
aconteceu, Pedro? Tô lá no Motocross, dia de domingo, deu um toró
de água, tô lá e tal, a moradora me liga, ‘Rogerinho, vem aqui pra
você ver ’, me liga chorando, desesperada, eu fiquei tão nervoso na
hora, porque, cheguei lá, o carro tava quase chegando nos vidros do
carro dela na garagem, a água, já sofá pra cima, geladeira, a mulher
desesperada, chorando, falei, meu Deus do Céu, aí tipo assim, eu fui
até deselegante com o engenheiro Neto, porque eu gravei um vídeo
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ali, na hora, mandei pra ele,  falei até umas coisas que não deveria
falar, mas na hora,  Paulinho, quem socorre  é o vereador.  Num dia
de domingo de tarde, a moradora me ligou, eu fui lá atender ela e
fiquei revoltado com a situação, porque eles não fizeram o serviço,
isso foi 20 dias atrás, que  eu  levei  o engenheiro  lá, não fizeram o
serviço, acabou com a casa da mulher, eu gravei um vídeo na hora,
até falei umas  coisas pra  engenheiro,  que  não deveria  ter falado,
mas na hora do nervoso  o cara  fala, e no outro dia voltei lá, o
engenheiro e o dono da empresa que fez a cagada, sabe o que que
o dono da empresa falou pra mim, ‘Ah, eu vou abandonar essa obra,
porque não sei o quê’, aí eu falei, ‘Rapaz, deveria ter uma lei que o
empresário que abandonar a obra, ir pra cadeia’, falei pra ele lá na
hora, e aí ele começou com  muita  conversa,  olha,  pra  encurtar  a
conversa, você resolve o problema da mulher, você tá ganhando pra
isso, e eu não quero discutir com o senhor, o senhor resolva agora
isso daí, é cagada  sua, então você resolva,  e aí graças a Deus,
resolveu o problema, depois disso, deu uma outra chuva, e resolveu
o problema.  Então, a gente  tem que estar atento a isso daí, o
vereador cobra, gente, o vereador cobra, é uma demanda  da
população, se o vereador  tá cobrando,  é porque o morador pediu,
eu não tô pedindo  nada  pra mim,  eu tô pedindo  pra resolver  os
problemas dos moradores de Cacoal. Por hoje é só, muito obrigado,
fiquem todos com Deus, que é a melhor companhia.” Ordem do Dia.
Ausente o vereador Claudemar Littig. Requerimento N° 63/19-CMC -
Autor: Valdomiro Corá - Excelentíssimo Senhor Presidente da
Câmara Municipal  de Cacoal-RO.  O vereador  Valdomiro  Corá, nos
termos dos artigos 120, § 2° e 124, do REGIMENTO INTERNO desta
Casa de Leis, requer que seja posto em votação o presente
REQUERIMENTO de Urgência Simples  para  deliberação do Projeto
de Lei n.º 124/19,  de autoria do Poder Executivo Municipal. Nestes
Termos, Pede  Deferimento.          Palácio Catarino  Cardoso  dos
Santos, em 13 de setembro  de 2019; é colocado  em discussão e
logo após em votação e aprovado por unanimidade dos presentes. A
vereadora Maria  Aparecida  Simões em Questão de Ordem  requer
verbalmente que  sejam lidas apenas  as súmulas e pareceres  dos
projetos de leis em pauta  em razão dos mesmos já terem sido
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discutidos na Sala  das Comissões, o que  colocado  em votação foi
aprovado por unanimidade dos presentes. Assim o Projeto de Lei N.
124/19 – “Aprova o loteamento  denominado  “Residencial Alto da
Boa Vista II” no município, e dá outras providências”, é colocado em
pauta. O Parecer Conjunto das Comissões Permanentes de
Legislação, Justiça e Redação Final; Obras e Serviços Públicos; e de
Finanças e Orçamento, favorável, é lido,  colocado  em discussão e
logo após em votação e aprovado por  unanimidade dos presentes.
Projeto de Lei N. 124/19 – “Aprova o loteamento  denominado
“Residencial Alto da Boa Vista II” no município, e dá outras
providências” é lido, colocado em discussão e logo após em votação
e aprovado  por unanimidade  dos presentes.  O Requerimento  Nº
61/CMC/2019. Autor: Vereador Claudinei Carlos Ribeiro.
Excelentíssimo Senhor Valdomiro Corá - Presidente da Câmara
Municipal de Cacoal. O Vereador Claudinei  Carlos Ribeiro, nos
termos dos artigos 103,  § 3, VIII,  do REGIMENTO INTERNO desta
Casa de Leis, requer que seja posto em votação o presente
REQUERIMENTO solicitando da senhora Prefeita Municipal, que seja
enviado a esta casa de Leis, todos os custos do município de Cacoal
referente aos Jogos Intermunicipais de Rondônia – JIR, gastos com
passagens, alimentação, estadia  dos atletas.  Assim  como  nomes  e
valores de cada patrocinador  do evento. Nestes termos, Pede
Deferimento. Palácio Catarino Cardoso dos Santos, 09 de setembro
de 2019; é colocado  em discussão. O vereador  Mário Angelino
Moreira diz: “Eu quero parabenizar  o vereador Claudinei,  pela
propositura e dizer que sou voto favorável”. Assim, o Requerimento
N. 61/CMC/2019 é colocado em votação e aprovado por
unanimidade dos presentes.  A vereadora  Maria  Aparecida  Simões
requer verbalmente que seja prorrogada esta sessão por mais meia
hora, que  colocado  em votação pelo presidente,  foi aprovado  por
unanimidade dos presentes. REQUERIMENTO N.º 65/19-CMC. Autor:
Vereador Valdomiro Corá. Excelentíssimo Senhor Presidente,  da
Câmara Municipal  de Cacoal-RO.  O Vereador  Valdomiro  Corá, nos
termos dos artigos  120, § 2.º e 124, do REGIMENTO  INTERNO
desta Casa  de Leis, requer  que  seja posto  em votação o presente
REQUERIMENTO de Urgência Simples  para  inclusão e deliberação
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dos Projetos de Lei n.ºs 134/19 e 137/19, ambos  de autoria  do
Poder Executivo  Municipal.  Nestes Termos,  Pede Deferimento.
Palácio Catarino Cardoso dos Santos, em 16 de setembro de 2019; é
colocado em discussão. O vereador  Mário Angelino  Moreira  diz:
“Esse requerimento que está sendo incluso na matéria, em especial,
esse requerimento,  eu vou votar favorável devido  ao tempo  que
estava sobre vista e também pela nossa comissão hoje ter se
reunido, mas não dava mais tempo de colocar  o projeto na ordem
do dia. Então favorável, é aí a esse requerimento, hoje, em especial.
Obrigada, presidente. ” Colocado em votação o Requerimento  N.
65/CMC/19, foi aprovado por  unanimidade dos presentes.  Assim,  o
Projeto de Lei N. 134/19 – “Dispõe sobre reformulação
administrativa ao orçamento vigente por meio de remanejamento, e
dá outras  providências” é colocado  em pauta.  O Parecer  Conjunto
das Comissões Permanentes de Legislação, Justiça e Redação Final;
Obras e Serviços Públicos; e de Educação, Saúde e Assistência
Social; favorável, é lido, colocado  em discussão e logo após em
votação e aprovado  por  unanimidade dos presentes.  O Parecer  da
Comissão Permanente  de Finanças e Orçamento, favorável, é lido,
colocado em discussão e logo após aprovado por  unanimidade dos
presentes. O Projeto de Lei N. 134/19 – “Dispõe sobre reformulação
administrativa ao orçamento vigente por meio de remanejamento, e
dá outras providências” é colocado em discussão. O vereador Mário
Angelino Moreira diz: “Presidente, o que me chamou atenção nesse
projeto de  lei é que nós estamos tirando setecentos e noventa mil
reais da saúde e distribuindo eles em várias secretarias do município,
mas veja bem, foi lido agora na redação e é importante a população
saber disso. Gostaria de saber o que que tá sendo feito com a taxa
de lixo dessa cidade, é por isso que perguntei no SAAE, eu gostaria
de saber  o que  que  tá tendo  feito com  a taxa  de arrecadação de
multas pela  SEMMA,  porque não tem cabimento tirar  trezentos  mil
reais da saúde pra limpeza pública, paisagismo, nós estamos
deixando de comprar remédio pro CAPS, deixando de equipar o que
precisa ser equipado.  Depois  me  chamam de  encrenqueiro, depois
ficam colocando qualquer tipo de nome em cima de mim, o projeto
tá aqui,  trezentos  mil reais para  limpeza  pública e paisagismo,  aí
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você vai mais pra  cima,  pra  comprar  combustível, tudo  bem  se o
combustível for  pra secretaria de saúde, ainda vai lá, porque é pra
usar na ambulância, pra usar nos carros que visitam as pessoas. Aí
vai aqui cem mil pra agricultura, pra atender o setor rural, não sou
contra, que  eu também defendo  muito  aqui,  agora  o problema  é
chegar o final do ano e fazer remanejamento das secretarias porque
não foi aplicado, presidente. E hoje se tirando setecentos e noventa
mil reais da saúde, mais de meio milhão de reais pra tá distribuindo
aqui inclusive  até mesmo  na secretaria  de obras.  Um dinheiro  da
saúde. será que  o Conselho  Municipal  de Saúde aprovou  aqui,  eu
acredito que  sim, porque  o Conselho  Municipal da  Saúde tem  tido
uma facilidade muito grande a partir de algumas pessoas lá em fazer
esse tipo de situação, mas fica aqui  o meu repúdio. Fica aqui  a
minha indignação quando eu vejo as pessoas morrendo por falta de
médico e por falta de remédio no CAPS, que o próprio colega
Valdecir falou tanto aqui na semana passada e mês de setembro que
se refere a própria mês amarelo, a suicídio, a depressão, a síndrome
do pânico, síndrome de um monte de coisa que a gente tem mesmo
que combater isso, você vê trezentos mil reais sendo removido para
limpeza pública pra  pintar  meio fio, para  varrer  calçada, pra  dizer
que está cuidando  da cidade,  cuidar  de uma cidade  é cuidar  num
todo, presidente, é cuidar do povo que mora dela também e o povo
que mora dentro dela não precisa só de meio fio pintado,
presidente, e nem de canteiro bem roçadinho, presidente, então eu
chamo pra atenção pra isso e pode me chamar do que quiser, mas
‘to’ aqui pra representar essa população, é inadmissível tirar
trezentos mil reais da saúde pra colocar em pintura de meio fio, de
paisagismo, pra fazer bangalô, sei lá o nome desses pauzinhos que
estão pendurando por aí, que aliás não pode nem falar a palavra pau
que já dá repúdio, pô, quando é que vão acordar? E daqui a dois
meses estarão fazendo, colegas vereadores,  daqui a dois  meses,  e
vereadora, daqui a dois meses vai estar chegando outro projeto de
lei com remanejamento  de outra  secretaria  pra cobrir  a folha  de
pagamento da saúde, senhor  presidente,  pelo  amor  de Deus.  Será
que o que  eu ‘to’ falando aqui  vai ser considerado  demagogia,  se
dane se considerar,  mas eu ‘to’ aqui  pra  proteger  o povo,  porque
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isso aqui  é impossível um  negócio desse  aqui,  passar  pelo  menos
pra aprovar, meu voto é contrário a esse tipo de planejamento aqui.
Lógico, que  eu dentro  das comissões eu posso  sim ver se está o
trâmite do processo está correndo legal, mas meu voto é contrário.
Trocar trezentos  mil de remédios por cal é uma  falta  de respeito
com o povo  que tá morrendo  dentro  do CAPS há dois  anos e oito
meses que nós estamos cobrando aqui. Obrigado.” O vereador Paulo
Roberto Duarte Bezerra diz: “Todas essas indagações que o
vereador Mário fez, eu também as fiz, eu fiz um requerimento, que
eu quero entender o por quê disso aqui, e eu convido a quem quiser
amanhã, já está pronto, amanhã eu só vou imprimir, eu preciso que
a secretaria de saúde me explique, inclusive eu vou pedir
explicações também ao Conselho Municipal,  o por quê desse
remanejamento, já que nós temos uma carência muito grande
dentro da saúde pública municipal, então é um remanejamento de
setecentos e noventa mil,  eu não lembro,  vereador  Jabá, se puder
me esclarecer, trezentos e pouco vai pra SEMMA?” O vereador Mário
Angelino Moreira esclarece que trezentos mil reais irão pra SEMMA,
para paisagismo. O vereador Paulo diz: “Eu vou pedir via
requerimento uma explicação para isso aqui, o projeto ele é muito
simples, ele só transfere de um pra outro, fala pra que que é, mas
eu quero saber o por quê, falta de planejamento, eu preciso ter uma
resposta mais concludente sobre isso.” A vereadora Maria Aparecida
Simões diz:  “Só pra esclarecer  os vereadores,  que é orçamentário,
não é financeiro.  São duas  coisas  que  a Casa  precisa  entender,  o
que é orçamento, e o que é financeiro, então estamos transferindo
aqui orçamento e não é financeiro da Secretaria de  Saúde, senhor
presidente.” O vereador  Paulo Roberto  diz:  “Senhor presidente,  na
verdade eu entendi, mesmo assim eu não concordo, mas eu
entendi. Por isso a explicação, é por isso a explicação, é por isso a
explicação, porque  se fosse financeiro  aí meu voto era contrário
direto. Então eu vou perguntar, porque é orçamentário. Obrigado.”
O vereador  Mário Angelino  Moreira  diz: “Eu disse aqui que era
orçamentário, porque eu até acabei a minha fala dizendo que ia se
abrir abertura de crédito orçamentária daqui uns dias, daqui a dois
meses vai ter outras  aberturas,  eu relatei  isso também, o que me
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chama atenção, presidente,  eu  até colocaria  aqui como,  se tivesse
como colocar ainda, a retirada do projeto, pra que nós pudéssemos
mudar ele, mas eu acho que não cabe mais porque nós já estamos
em votação o projeto,  em discussão, eu  penso  que isso aqui teria
que ser modificado.  Vou votar contra  mesmo sendo orçamento,
porque as pessoas  têm que  entender,  e eu sei que  meus  colegas
vereadores e vereadora  entende,  que  orçamento e financeiro  tem
que caminhar  junto.   Eu posso ter o financeiro,  se eu não tiver
orçamento, eu não gasto. Então pode ter dinheiro sobrando da taxa
do lixo que  tá cobrando  um absurdo  da população, mas não tem
orçamento pra gastar ela,  e o próprio SAAE há um ano atrás, que
nós vimos aqui  falar,  remanejou  orçamento do SAAE  que  pudesse
ser usado por lá. Então eu gostaria de propor isso, mas como já não
cabe mais, fica aqui o meu repúdio. O meu voto é contrário e
gostaria que registrasse  em ata. Obrigado. ” Assim, é colocado  o
Projeto de Lei N. 134/19 em votação e aprovado, obtendo 09 (nove)
votos a favor, dos vereadores  Claudinei  Carlos Ribeiro, Euzébio
Scherrer Brizon, Maria Aparecida  Simões, Nilton Cesar da Mata,
Paulo Roberto Duarte Bezerra, Pedro Henrique  Rabelo, Rogério
Soares Chagas, Valdecir Aparecido Nunes e Wilson Teim; e 01 (um)
voto contra,  do vereador  Mário Angelino  Moreira.  Em seguida é o
Projeto de Lei N. 137/19 – “Dispõe sobre reformulação
administrativa ao orçamento vigente por meio de transposição, e dá
outras providências” é colocado em pauta. O Parecer Conjunto das
Comissões Permanentes  de Legislação, Justiça e Redação Final;
Obras e Serviços Públicos; e de Educação, Saúde e Assistência
Social; favorável, é lido, colocado  em discussão e logo após em
votação e aprovado  por  unanimidade dos presentes.  O Parecer  da
Comissão Permanente  de Finanças e Orçamento, favorável, é lido,
colocado em discussão e logo após aprovado por  unanimidade dos
presentes. O Projeto de Lei N. 137/19 – “Dispõe sobre reformulação
administrativa ao orçamento vigente por meio de transposição, e dá
outras providências” é colocado em discussão.
O vereador  Mário Angelino  Moreira  diz:  “Vou declarar  o meu  voto
contrário, porque essa Administração, ela não explicou nem como é
que ela comprou as lâmpadas do começo do natal do ano passado e
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agora já estão falando em comprar  mais  lâmpadas aqui,  é, que  tá
aqui: ‘visando a reposição de material natalino, luz de led’, eu quero
deixar claro,  população, que  a gente  não é do contra,  é, porque
quem tá com a prefeitura  na mão, tem que cuidar  do bem da
prefeitura que é o patrimônio dela, mas eu compro aí eu jogo fora,
eu compro de novo, faz outra abertura de crédito e assim nós vamos
tocando. Pra fazer  show,  para  fazer  aí piscar  na cabeça do povo,
essa Administração, ela tira o pé do chão mesmo,  agora  para  dar
remédio pro povo tomar onde precisa, não se preocupa tem 2 anos
e 8 meses,  entendeu,  Val da Rondônia Veículos? E aí quando  eu
cobro as coisas aqui, não é porque eu sou a oposição, não, porque
eu sou a base do Povo, e incomoda ouvir de quem quiser tira cera,
base do Povo, bancada do povo, não vou desistir do que é certo, do
que é verdade, eu não quero às vezes fazer a denúncia e querer que
dê errado não, eu ‘tô’ fazendo a denúncia para ser apurado, quem
não tem medo de transparência não se preocupe  com o que tá
sendo elencado. Então o meu voto é contrário. O próprio vereador
Claudinei, que o ministério público inclusive  tá apurando aquela, a
minha pergunta  é cadê as lâmpadas que  custava  R$ 250.000,00,
ninguém guardou? A árvore de natal lá de casa tem 7 anos, serve de
um Natal para o outro, as lâmpadas também, agora porque  é
público, eu uso e jogo fora, eu quebro e enfio no ralo, eu disse ralo,
não vão dizer que foi em outro lugar e aí nós compra de novo. Voto
contrário e eu pederia aos colegas vereadores que votassem
contrário também a essa abertura  de crédito dessa absurda,  R$
9.000,00 é pouco,  mas às vezes falta 10.000 para abertura  de
créditos orçamentários aqui e não adianta  vir com lorota que o
caminho é esse mesmo.  Obrigado,  presidente. ” A vereadora  Maria
Aparecida Simões diz: “Só lembrando  que  ano  passado  teve esse
investimento realmente,  e não foi só com luz de led, né, todo
envolvimento do natal  de luz custou  isso para  o município, e este
ano é claro que vai ter  o reaproveitamento do que nós usamos no
ano passado e apenas o remanejamento aí de R$ 9.000,00, e quero
esclarecer à população de Cacoal,  realmente  a Administração tem
problemas, nós temos buracos, ruas que não foram feitas, às vezes
falta um remédio, mas não por isso nós não devemos  alegrar  o
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coração dos nossos  munícipes. Tivemos  aí a festa  do café que  foi
com sucesso,  tivemos aí o desfile do Riozinho que foi um sucesso,
se fossemos olhar apenas para os problemas, o município de Cacoal,
as pessoas ficariam em depressão e frustrada, mas assim nós temos
que fazer  sim o natal de  luz,  alegrar o coração das pessoas  e dar
oportunidade para aquelas pessoas que não possa viajar, mas pelo
menos levar os seus filhos aí da praça. Obrigado. ” O vereador
Rogério Soares  Chagas  diz:  “Eu estive o ano  passado  lá na Praça
Municipal no Natal  de luz e a gente  pode  ver a alegria  daquelas
pessoas que frequenta ali, não só as pessoas que vem nos visitar, às
vezes um parente de fora, frequenta a praça, mas a gente tem que
lembrar também daquelas pessoas que usa da praça para fazer um
comércio, isso aí vem fomentar  também é o comércio da nossa
cidade, é, aonde  a pessoa  traz  ali um espetinho para vender,  traz
um algodão doce, coloca ali vários brinquedos para crianças brincar,
então isso aí também tá ajudando ali aqueles  microempresário da
nossa cidade.  Muito  obrigado. ” O vereador  Paulo Roberto  Duarte
Bezerra diz: “Veja bem, nós votamos 250.000 em dois mil e
dezessete, depois  mês, ano passado,  nós votamos  R$ 33.000,00,
me lembro,  certeza,  e agora  nós estamos  voltando  R$ 9.000,00.
Olha só, as falas estão corretas, tanto da dos vereadores,  da
vereadora Maria, do vereador  Rogério, como também a fala do
vereador Jabá, é um valor pequeno?  É um valor pequeno.  As
famílias precisam,  eu sou um dos que  vai na praça e acho  muito
legal e eu acho que tem que ser feito. Agora veja bem, pelo fato de
nós termos gastado já 280.000 até hoje, com mais R$ 9.290,00,  é
necessário que  a FUNCCAL  tenha  um pouquinho  mais de cuidado
com esses materiais,  porque  eu penso  que  o natal  é, para  mim  a
data mais importante  do ano, é quando  nós comemoramos  o
nascimento do Salvador, porém nós temos que ter  um pouco mais
de responsabilidade, o poder público, tá? Eu vou votar favorável ao
projeto, não vou votar contra, porque é um remanejamento
pequeno, mas ano  que  vem,  se não houver  uma,  um trabalho na
FUNCCAL em que guarde esse material, eu não tenho mais condição
de votar favorável, não. Obrigado. ” A vereadora  Maria  Aparecida
Simões diz: “Só para questão de esclarecer e talvez complementar já
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a justificativa. Só lembrando, né, vereador Paulinho do Cinema, que
como a vossa excelência falou, que em 2017, foi 250 mil, ano
passado trinta e poucos mil, e esse ano 9.000, é claro que sempre, a
nossa casa é assim, toda árvore de natal a gente precisa repor uma
bola, repor um laço, e assim também é a administração e ano
passado eu fiquei muito feliz, porque as pessoas estavam indo para
o shopping vindo param a Havan, comercializar aqui no município de
Cacoal e ia visitar a praça, então as pessoas começa a ver o nosso
município diferente  talvez até do município que ela mora. Então
assim, eu voto favorável e defendo que realmente nós temos que ter
o natal de luz. Muito obrigada.” O vereador Mário Angelino Moreira
diz: “A vereadora  me lembrou  uma  situação, se vossa excelência
permitir, essa questão da, eu não disse em nenhum momento aqui
que eu sou contra, natal de luz nada disso, apesar que as conversas
sempre vem de encontro praquela  de colocar a gente contra
sempre, eu tô dizendo que tem que ser guardado e salvo de um ano
para o outro,  ainda  mais que  é um equipamento  todo recapado,
feito tudo dentro  de mangueira,  e é um direito do vereador  tá
questionando, só isso, não é? Eu inclusive fui na praça, achei muito
bonito, apesar de muito caro, achei muito bonito, nem sempre o que
é bonito,  tem que ser  caro,  a gente já sabe disso também e outra
coisa, lembrando que  como  o vereador  Paulo  falou da  questão da
FUNCCAL, que  chegou  hoje inclusive  até uma  recomendação para
que tire de lá os excessos que estão lá, de portaria que tá custando
muito caro também, e é a secretaria que carrega a responsabilidade
dos eventos em Cacoal,  recomendação essa feita pelo Ministério
Público do município de Cacoal,  diga-se de passagem e não é fake
News, é verdade. Obrigado, presidente.” O vereador Nilton Cesar da
Mata diz:  “Eu quero aqui dizer que em relação a esse R$ 9.000,00
para restabelecer  algumas avarias que deve ter sofrido essas
instalações, algumas  lâmpadas, é um  valor  aceitável, tá dentro  da
normalidade, não vejo nada demais, tem meu apoio, e parabenizo o
Executivo pela festa de natal de luz que não fez no passado e com
certeza esse ano será ainda melhor. Obrigado,  presidente. ” O
vereador Pedro Henrique  Rabelo  diz: “Eu gostaria  apenas  dentro
desse assunto do Natal Luz, pedir para que a Secretaria Municipal de
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Assistência Social  e Trabalho,  a SEMAST,  retome  aquele  trabalho
antigo, que se trabalhavam as crianças no bairro, com trabalho com
as garrafas  pet, de enfeitar  nossa  cidade  no natal.  A garrafa  pet
apesar de ser muito simples,  material  reciclado,  mas a gente  vê
exemplos de outra cidade,  como Ji-Paraná, que faz um trabalho
muito bonito, com baixo custo, então às vezes um pequeno
investimento em monitorias  dentro  da própria SEMAST,  a gente
consegue trabalhar  durante  o ano, a recuperação, dando uma
terapia ocupacional as nossas crianças e adolescentes do município e
chegar final do ano, um trabalho brilhante  sendo aproveitado,
trabalhando a questão do meio  ambiente e economizando recursos
público. Meu voto vai ser favorável a esse projeto.” Assim, é
colocado o Projeto de Lei N. 137/19 em votação e aprovado,
obtendo 09 (nove)  votos a favor,  dos vereadores  Claudinei  Carlos
Ribeiro, Euzébio Scherrer  Brizon, Maria Aparecida  Simões, Nilton
Cesar da Mata, Paulo Roberto Duarte Bezerra, Pedro Henrique
Rabelo, Rogério Soares Chagas, Valdecir Aparecido Nunes e Wilson
Teim; e 01 (um) voto contra, do vereador Mário Angelino Moreira. O
senhor presidente,  vereador  Valdomiro  Corá, após verificar  nada
mais haver  a deliberar  na Ordem  do Dia, declara  encerrada  esta
Sessão Ordinária, às 21h:53min.,  mandando  que se lavrasse a
presente ata, que vai, após lida e discutida, assinada pelos membros
da Mesa Diretiva./////////////////////////////////////////

Valdomiro Corá –  Presidente _______________________________

Valdecir Aparecido Nunes    -    1° Secretário    ________________

Wilson Teim     -                     2° Secretário   _________________


